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Рост кредитного портфеля 
В банковском секторе Ульяновской области отмечен рост 

показателей по итогам 2013 года. Такую информацию озвучили 
на очередной встрече с представителями кредитных организа-

ций, которая прошла под руководством первого вице-премьера - ми-
нистра стратегического развития и инноваций региона Александра 
Смекалина. Вклады населения увеличились на 20,3 процента, или на 
12,9 миллиарда рублей. Увеличение сумм на депозитах юридических 
лиц с начала года составило 28,4 процента. Размер выданных креди-
тов зафиксирован на уровне 133 процентов к уровню предыдущего 
года. Таким образом, в абсолютной сумме объем кредитного портфе-
ля к концу 2013 года увеличился до 184 миллиардов рублей. Средне-
взвешенные процентные ставки по кредитам населению снизились 
до 14,7 процента.

В поисках медиаповодов 
Члены рабочей группы по учету эфирного времени  

облизбиркома рассмотрели и утвердили результаты монито-
ринга эфира, выделенного телеканалом «Репортер» и радио-

станцией «2х2» на освещение деятельности политических партий, 
представленных в Законодательном собрании, в феврале 2014 года. 
«Говорить об идеальном соотношении партий в эфире региональных 
СМИ, предусмотренного законом, пока не приходится. В феврале 
радиоканал, увы, даже не справился с эфирными долгами за преды-
дущий период учета. Возможно, самим партиям стоит усилить пода-
чу информационных поводов в медиасообщество. Пока же Рабочая 
группа вновь вынесла решение о компенсации эфирного времени от-
дельным партиям и на радио, и на телевидении», - отметил руководи-
тель рабочей группы, заместитель председателя избиркома Георгий 
Селезнев.

Хоровая 1000
На встрече губернатора Сергея Морозова с артистами, 

принявшими участие в культурной программе XXII зимних 
Олимпийских игр в Сочи, принято решение о создании ре-

гионального тысячного детского хора. В  его состав войдут ребята из 
хоровых коллективов средних образовательных школ, детских школ 
искусств и центров детского творчества региона. Для хора уже под-
готовлен репертуар. Планируется, что первое выступление состоит-
ся 1 апреля и будет приурочено к открытию Ледового дворца «Волга-
Спорт-Арена». Вокалисты исполнят гимны Российской Федерации 
и Ульяновской области.

«Волга» «перетекла» в Белек 
Футбольная «Волга» выехала в субботу 15 марта на за-

ключительный тренировочный сбор, который пройдет в ту-
рецком Белеке. Тренерским штабом запланировано 8 спар-

рингов.  Сегодня в 18.00 ульяновцы сыграют с рязанской «Звездой», 
26-го - с ФК «Тамбов». Вообще большая часть заграничного сбора 
для подопечных Седышева пройдет под знаком противостояния с 
соотечественниками. 29 марта «Волга» двумя составами сразится 
утром с омским «Иртышом», а вечером - с владимирским «Торпедо». 
Первого апреля играем с ивановским «Текстильщиком». Из нерос-
сийских клубов в соперниках волжан значатся киевское «Динамо-2» 
(21 марта) и казахская «Астана-1964». Напомним, что стартует ко-
манда во второй части первенства гостевым матчем с кировским 
«Динамо» 18-го апреля.

Продление полномочий 
Глава Ульяновска Марина Беспалова переизбрана на долж-

ность председателя Совета муниципальных образований 
Ульяновской области. На общем собрании совета Марина Бес-

палова рассказала об итогах работы за 2013 год и о планах на теку-
щий год. Особое внимание она уделила консультативной и образова-
тельной деятельности совета. «В 2013 году совет взял на себя новую 
задачу - обучение старших по домам, председателей ТОС, управляю-
щих компаний. На грантовые средства, выигранные в рамках губер-
наторского конкурса, мы проводим обучающие семинары с участием 
ведущих федеральных экспертов. И в дальнейшем мы будем исполь-
зовать любую возможность для организации подобных мероприя-
тий», - сказала глава Ульяновска.

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ТеМы НеДеЛИ

В области начала работать дирекция по под-
готовке к чемпионату мира по хоккею с мячом 
2016 года. Губернатор Сергей Морозов провел 
заседание оргкомитета и дирекции по вопросу 

организации мероприятия.

О первоочередных действиях, предприня-
тых по подготовке к чемпионату, доложил ми-
нистр физической культуры и спорта региона 
Сергей Кузьмин. «В настоящее время налажено 
сотрудничество с Ульяновским ресурсным цен-
тром развития туризма и сервиса по созданию 
условий для привлечения иностранных болель-
щиков на это масштабное мероприятие, которое 
пройдет в нашем регионе. Совместно с мини-
стерством искусства и культурной политики ор-
ганизована работа по проведению международ-
ного культурного мероприятия «День дружбы 

народов мира» в 2016 году во время проведения 
чемпионата», - рассказал Сергей Кузьмин. 

По его словам, также ведутся переговоры с 
президентом Федерации хоккея с мячом Рос-
сии Борисом Скрынником о создании Россий-
ской и Международной ассоциаций по разви-
тию и поддержке русского хоккея. Кроме того, 
обсуждается организация чествования ветера-
нов - мировых звезд бенди в рамках проведения 
чемпионата 2016 года. 

Сергей Морозов поручил ускорить раз-
работку проектно-сметной документации на 
реконструкцию спортивных объектов, ко-
торые будут задействованы в рамках чем-
пионата. Напомним, проведение ремонтных 
работ планируется на стадионах «Труд» и  
«Волга» в Ульяновске, на стадионе «Строитель» 
в Димитровграде.

Заработала дирекция по подготовке 
к ЧМ по хоккею с мячом 

Анна Никс

В конце минувшей недели 
на базе Майнской районной 

станции по борьбе с болезня-
ми животных  впервые прошел 
областной смотр-конкурс про-

фессионального мастерства 
«Лучший ветеринарный лабо-

рант Ульяновской области», 
«Лучший ветеринарный са-

нитар Ульяновской области». 
Мероприятие было организо-
вано в рамках проходящего в 
регионе Года человека труда. 

В профессиональном ма-
стерстве соревновались двадцать 
четыре специалиста всех ветери-
нарных лабораторий областных 
государственных бюджетных 
учреждений ветеринарной служ-
бы Ульяновской области. Сначала 
они «сдавали экзамен» по теоре-

тической части, а затем, как поло-
жено, перешли к практике. В вете-
ринарной лаборатории каждому 
участнику было предоставлено 
рабочее место с необходимым 
оборудованием, лабораторной 
посудой, дезинфицирующими 
средствами и другим необходи-
мым материалом для проведения 
практических работ по практиче-
ским заданиям смотра-конкурса. 
Для ветеринарных лаборантов 
практические задания заключа-
лись в приготовлении рабочих 
растворов дезинфицирующих 
средств, приготовлении семиде-
сятипроцентного спирта, под-
готовке проб к лабораторным 
исследованиям. Ветеринарные  
санитары на практике показыва-
ли технику утилизации жидких 
биологических отходов на при-
мере биологических проб кро-
ви. Конкурсантам нужно было 
продемонстрировать правильно 

выбранную последовательность 
действий, должную четкость и 
аккуратность, знание теории и 
практики и, естественно, соот-
ветствующий результат работы. 
Каждый критерий, как и ответы 
в теоретической части соревнова-
ния, жюри оценивало определен-
ным количеством баллов. В итоге 
по наибольшей сумме набранных 
баллов, а также единогласным 
голосованием всех членов жюри 
в номинации «Лучший ветери-
нарный лаборант Ульяновской 
области» победила ветеринар-
ный лаборант Симбирского цен-
тра ветеринарной медицины На-
талья Гутчина.

В номинации «Лучший вете-
ринарный санитар Ульяновской 
области» первое место доста-
лось ветеринарному санитару 
Новоспасской районной стан-
ции по борьбе с болезнями жи-
вотных Ирине Шадриной.

Битва на… пробирках

Василиса Краснова

Это предложение 14 марта 
озвучил заместитель мини-

стра экономики и планирова-
ния Ульяновской области Ва-
дим Павлов на совещании по 

финансово-экономическим 
вопросам. 

В ходе мероприятия он 
выступил с докладом о вы-
полнении плана мероприятий 
по повышению темпов роста 
экономики на 2014-2016 годы. 
Напомним, соответствующий 
документ был утвержден в но-
ябре прошлого года. Основной 
его целью является усиление 
экономического роста региона 
путем реализации мероприя-
тий в отдельных секторах. 
Часть плана, курируемая ми-

нистерством экономики, раз-
бита на семь подразделов. 

- Почти четверть всех ме-
роприятий, а это первые три 
раздела, направлены на раз-
витие малого и среднего пред-
принимательства, повышение 
инвестиционной активности 
и  улучшение делового кли-
мата в Ульяновской области, 
- заметил Вадим Павлов. - Ряд 
мероприятий посвящен реаль-
ному сектору экономики. К 
примеру, для стимулирования  
муниципальных организаций 
в области размещения госзака-
за департамент госзакупок со-
вместно с Корпорацией по раз-
витию предпринимательства 
проводит кустовые семинары, 
разъясняющие особенности 
участия  в закупках муници-
пальных субъектов малого и 
среднего предприниматель-

ства. Первый такой семинар 
состоялся 26 февраля.

Несмотря на то, что план 
по повышению темпов роста 
экономики был разработан и 
принят еще в прошлом году, 
отдельные изменения в него 
вносятся до сих пор. В их чис-
ле в скором времени может 
оказаться и предложение реги-
онального министерства стро-
ительства, ЖКК и транспорта 
о возможности льготного на-
логового режима ульяновским 
застройщикам при строитель-
стве жилья экономкласса. 
По словам Павлова, эту ини-
циативу уже одобрили члены 
общественного строительного 
совета Ульяновской области, 
куда входят  руководители 
строительных и проектных 
организаций, преподаватели 
вузов и депутаты. 

Ульяновские застройщики 
получат налоговые льготы
Девелоперам могут предоставить налоговые послабления  
при строительстве жилья экономкласса

Кирилл Шевченко 

В июле 2013 года компания 
«РОС-бекон» приступила к 

началу строительства нового 
современного свиноводческого 

комплекса в селе Красноборске 
Тереньгульского района. На про-
шлой неделе реализацию инвест-

проекта «весом» в 750 миллионов 
рублей проинспектировал губер-

натор Сергей Морозов. 

На сегодня в проект вложено 
более 210 миллионов, смонтиро-
вана система навозоудаления, в 
четырех корпусах ведутся работы 
по реконструкции, установлена 

блочно-модульная котельная, за-
кончена прокладка кольцевого 
водопровода, ведутся монтажные 
и отделочные работы внутри кор-
пусов. Предполагается, что живот-
ные будут размещены здесь уже в 
апреле 2014 года. За три года пред-
приятие планирует выйти на про-
мышленные объемы до 120 тысяч 
голов в год.

Отметим, в случае начала рабо-
ты двух инвестпроектов, связанных 
со свиноводством, - «РОС-Бекон» 
и Мелекесский свинокомплекс 
-  потребность региона в свини-
не будет удовлетворена, так как в 
этом случае она достигнет 26 кг на 
человека в год, что соответствует 
нормативам.

В Тереньгульском районе строят свинокомплекс 
Летом ждём мяса от «РОС-бекона»
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Ульяновская область продолжает удержи-
ваться в первой двадцатке субъектов РФ с 

самой низкой стоимостью продуктов питания.

Регион занимает 14-е место по России с це-
ной на минимальный набор 2657,28 рубля в рас-
чете на месяц. Это на 11,4% ниже, чем в среднем 
по России, и на 2,7% ниже, чем в среднем по 
Приволжскому федеральному округу.

В регионе снизились потребительские цены 
на восемь продуктовых позиций: говядину (кроме 

бескостного мяса), кур (кроме куриных окороч-
ков), цельное молоко, творог, соль, пшеничный 
хлеб из муки первого сорта, гречневую крупу.

Не изменились потребительские цены на 
свинину (кроме бескостного мяса), сметану, ма-
каронные изделия.

Согласно рейтингу ПФО потребительские 
цены в Ульяновской области на 22 из 29 групп 
продуктов питания, отслеживаемых Росстатом, 
занимают с первого по седьмое место, начиная 
от минимальной цены. 

Надя Акулова

Наступление весны побудило 
власти региона проанали-
зировать уроки минувшей 

зимы в отношении состояния 
городского хозяйства. Ком-

мунальные службы плохо 
справлялись в холодное вре-

мя года с очисткой тротуа-
ров, дворов и проезжей части 
улиц. Это привело к резкому 
ухудшению качества дорож-

ного покрытия. 

Во дворах выяснилось, что 
предстоят большие работы по 
благоустройству территорий: 
поврежденными снегоубо-
рочной техникой оказались 
газоны и зеленые насаждения. 
На магистралях «вылезли» 
многочисленные выбоины, 
просадки, провалы, что зача-
стую является сопутствую-
щими условиями совершения 
дорожно-транспортных про-
исшествий на улицах Рябико-
вой, Камышинской, Отрадной, 
Профсоюзной, Смычки, Хо 
Ши Мина, Шевченко и на Мо-
сковском шоссе.

Восстанавливать туризм в Крыму придется 
российским компаниям. Министерство курор-
тов и туризма Крыма уже объявило, что ждет 

от наших туроператоров выкупа  
2 млн путевок на этот сезон.

И это при том, что в феврале 2014 г. крупней-
шие отечественные туроператоры, специализи-
рующиеся на внутреннем туризме - «Алеан», 
«Дельфин» и «Мультитур», отмечали полную 
остановку продаж путевок на курорты Крыма. 
Только что вышедшая на рынок внутреннего 
туризма компания Coral Travel приостановила 
работу по Крыму и не комментирует перспекти-
вы предстоящего летнего сезона. Причиной па-
дения спроса стала нестабильная политическая 

ситуация. Зато некоторые компании с госуча-
стием уже говорят о возможности отправить на 
отдых на полуостров своих сотрудников. Тем 
более что крымская сторона вынуждена, как 
минимум, вдвое снизить цены. Так, профсоюз-
ные путевки в Крым могут быть организованы 
для сотрудников «Сахатранснефтегаза», Лен-
ского речного пароходства и структур «Росте-
ха» - Туламашзавода и Тульского оружейного 
завода, пишет журнал «Компания». 

Однако, по мнению экспертов, госкомпании 
не смогут обеспечить региону привычный по-
ток туристов. Объем российского турпотока в 
Крым составляет примерно 2 - 2,5 млн человек, 
в случае срыва турсезона регион может поте-
рять порядка 15 млрд руб. 

Денежные доходы населения  
в 2013 году в Ульяновской области

Денежные доходы населения являются основным показателем, 
характеризующим материальное благополучие людей. В 2013 году их 

рост замедлился и  составил 11,3% против 13,5%  в 2012 году.

Данной ситуации способствовало, во-первых, снижение темпов роста 
оплаты труда. Во-вторых, вступивший  в действие в 2013 году закон,  рез-
ко увеличивший страховые взносы для индивидуальных предпринима-
телей, существенно замедлил рост доходов от предпринимательской дея-
тельности (в результате область «потеряла» 5,5 тысячи индивидуальных 
предпринимателей  за прошедший год).

ежегодно рост потребительских цен и тарифов на товары и услуги отра-
жается на материальном положении жителей нашей области. Наибольшее 
повышение цен (тарифов) в 2013 году наблюдалось на продовольственные 
товары - на 6,8% и на жилищно-коммунальные услуги  -  на 9,9%. 

Номинальные денежные доходы и реальные  
располагаемые денежные доходы в  2012 - 2013 годах 
 в % к соответствующему периоду  предыдущего года

В регионе отмечена самая низкая  
стоимость куриного яйца 

С начала года сотрудниками ГИБДД  
ульяновским дорожникам выдано 236 предписаний 

Эх, дороги…

Крымские каникулы 

В 2014 году на финансирование мероприятий государственной программы 
«Развитие транспортной системы Ульяновской области в 2014-2018 годах» 

планируется направить 2,674 млрд руб.

Для своевременного вы-
явления и устранения недо-
статков ульяновские автоин-
спекторы ежедневно проводят 
мониторинг улично-дорожной 
сети. В ходе проводимых ме-
роприятий установлено, что 
администрация Ульяновска 
в лице Комитета дорожного 

хозяйства, благоустройства 
и транспорта уделяет недо-
статочное внимание вопросу 
обеспечения безопасности до-
рожного движения. Как след-
ствие - с начала текущего года 
сотрудниками ГИБДД региона 
в целях приведения улично-
дорожной сети в норматив-
ное состояние выдано 236 
предписаний должностным и 
юридическим лицам дорожно-
коммунальных организаций. 
За неисполнение предписаний 
в установленные сроки в суды 
направлено 56 протоколов об 
административных правона-
рушениях.

Контрольно-надзорные 
проверки улично-дорожной 
сети свидетельствуют, что с 
начала года количество ад-
министративных материалов, 
составленных в отношении 
юридических лиц дорожно-
коммунальных организаций, 
увеличилось по сравнению с 
аналогичным периодом про-
шлого года на 77,8%. По ин-
формации ГИБДД, на 4,1% 
увеличилось количество ад-
министративных материалов 
за невыполнение требований в 
области обеспечения безопас-
ности дорожного движения 
при ремонте и содержании 
улиц и дорог должностными и 
юридическими лицами.

Кто прав в «дорожной 
войне», станет ясно через ме-
сяц, когда в судах начнут рас-
сматривать иски автовладель-
цев, пострадавших на дорогах 
Ульяновска. 

Соответствующий рейтинг 
составлен экспертами Нацио-
нального исследовательского 

университета «Высшая школа 
экономики». В анализе отражена 

динамика за период с 2008 по 
2012 годы.

В группу лидеров в рейтинге 
инновационного развития субъ-
ектов РФ вошли 12 регионов. На 
первом месте находится Москва, 
на втором месте - Республика Та-
тарстан, третью строчку занимает 
Санкт-Петербург. Большинство 
регионов, попавших в лидеры, вхо-
дят в Приволжский федеральный 
округ. Ульяновская область заняла 
10-е место.

Как напомнил первый зампред 
правительства - министр стратеги-
ческого развития и инноваций ре-
гиона Александр Смекалин, в про-
шлом году Ульяновская область 
среди 83 субъектов Российской 
Федерации занимала 13-е место. 
Таким образом, в этом году регион 
поднялся на три позиции.

 При составлении рейтинга 
учитывались 36 отдельных пока-
зателей, отражающих социально-
экономические условия (оценка 
экономического, образовательного 

и информационного уровней раз-
вития региона, характеризую-
щих потенциал к созданию, адап-
тации, освоению и реализации 
инноваций), результативность 
инновационной деятельности в 
регионе (оценка интенсивности 
процессов создания, внедрения 
и практического использования 
технологических, организацион-
ных и маркетинговых инноваций), 
научно-технический потенциал 
(оценка уровня финансового и ка-
дрового обеспечения научных ис-
следований и разработок, публика-
ционной и патентной активности, 
числа создаваемых передовых про-
изводственных технологий, посту-
плений от экспорта технологий), 
качество региональной инноваци-
онной политики (уровень прора-
ботанности нормативной правовой 
базы, наличие специализирован-
ного организационного обеспече-
ния и масштаба бюджетных затрат 
на науку и инновации).

По словам составителей, рей-
тинг позволяет оценить сильные 
и слабые стороны инновационной 
системы конкретного субъекта 
РФ, а также усилия, прилагаемые 
властями по ускорению развития 
своего региона.

Ульяновская область вошла  
в десятку лидеров  
инновационного развития России

Ждём до последнего
Главное препятствие для инвестиций - 
неопределённость

С 17 по 21 марта 2014 года Рос-
сийский союз промышленников 

и предпринимателей (РСПП) 
проводит ежегодную Неделю 
российского бизнеса - ключе-
вое мероприятие, на котором 

обсуждаются и формируются 
предложения по актуальным 

направлениям взаимодействия 
государства и бизнеса.

Основными проблемами биз-
неса на данный момент являют-
ся: дефицит квалифицированных 
кадров, нехватка длинных и де-
шевых денег для инвестиционных 
и инновационных проектов, недо-
статочно активная работа по сня-
тию административных барьеров, 
не всегда оправданное фискальное 
давление на бизнес. 

2013 год оказался годом не-
сбывшихся ожиданий, пишет 
«Российская газета». Прогнози-
руемый рост экономики был в 
районе 3,5%. В итоге экономика 

показала рост 1,3%. Негативная 
динамика, оформившаяся в 2013 
году, безусловно, не может быть 
преодолена «вдруг», поэтому рас-
считывать, что в этом году пока-
затели вернутся на уровень 2012 
года, не приходится. Прогнозы, 
которые сейчас делает Минэко-
номразвития и Центробанк, не бо-
лее уровня 2%. 

- 1,8% - это умеренно оптими-
стический прогноз. Главный тор-
моз инвестиционной активности 
компаний связан с высоким уров-
нем неопределенности, считает 
президент Российского союза  про-
мышленников и предпринимате-
лей  Александр Шохи. - Бизнесу 
приходится до последнего ждать 
выбора той или иной версии эко-
номической политики, это озна-
чает, что планировать не только на 
несколько лет вперед, но даже на 
год достаточно трудно. 

Подробнее читайте в сегодняш-
ней «Российской газете».
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Георгий Кузнецов 

«Круглый стол» на тему «О 
правовых проблемах учета 

и использования подземных 
вод в Ульяновской области» 
состоялся в областном пар-

ламенте. Провел его пред-
седатель аграрного комитета 

Виктор Антипов.

В обсуждении приняли уча-
стие депутаты Законодатель-
ного собрания Сергей Глебов 
и Андрей Толмачев, помощник 
сенатора Совета Федерации 
Сергея Рябухина Борис Зотов, 
гендиректор УМУП «Ульянов-
скводоканал» Сергей Савельев, 
представители управления по 
недропользованию, ОАО «Вол-
гагеология», «Роспотребнадзо-
ра», другие специалисты и экс-
перты.

Проблема снабжения ка-
чественной питьевой водой 
в регионе давно ставит перед 
властями ряд вопросов. Доста-
точно напомнить, что 395 тысяч 
человек в правобережной части 
Ульяновска и около 5,6 тысячи 
жителей Радищевского райо-
на получают воду из открытых 
источников, главным образом 
- из Волги. Также население 
использует 442 источника не-
централизованного водоснаб-
жения (родники, колодцы), из 
которых 13 процентов нахо-
дятся в неудовлетворительном 
состоянии. Централизованное 
водоснабжение отсутствует в 
367 населенных пунктах. Из-
нос водопроводных сетей и во-
донапорных башен доходит до 
90 процентов, что не позволяет 
качеству воды соответствовать 
нормативам. 

В 2013 году на обеспечение 
качественной водой из всех 
уровней бюджета было направ-
лено 189,4 миллиона рублей. 
Однако для решения всех во-
просов водоснабжения  требу-
ются куда большие средства. 

На совещании по теме «Обе-
спечение Ульяновска и населен-
ных пунктов области доброка-
чественной питьевой водой» в 
августе прошлого года Сергей 
Рябухин отметил, что необхо-
димо разработать оптимальный 
проект, максимально сочетаю-
щий надежность водоснабжения 
и качество воды с последующим 
включением его в соответствую-
щую федеральную программу. 
По итогам совещания специали-
стам было дано указание раз-
работать техническое задание 
на проектирование альтерна-

На артезианскую воду для Ульяновска  
надо 10,5 миллиарда 

Альтернативное  
водоснабжение

тивной системы водоснабжения 
Ульяновска.  

Выступая на «круглом сто-
ле», Сергей Савельев проин-
формировал о перспективах раз-
вития системы водоснабжения 
артезианской водой правобере-
жья Ульяновска. Предполагает-
ся, что будут выделены средства 
из бюджета города (около 30 
миллионов рублей) на заверше-
ние разведки Свияжского место-
рождения (в Тереньгульском и 
Кузоватовском районах между 
селами Екатериновка и Чирико-
во). В течение двух лет эти рабо-
ты должны быть завершены. По-
ставлена задача по вхождению 
данного проекта с 2015 года в 
Федеральную целевую програм-
му «Развитие водохозяйствен-
ного комплекса Российской 
Федерации» в 2012 - 2020 годах. 
Вхождение в программу пред-
полагает пятидесятипроцентное 
софинансирование из регио-
нального бюджета. Проектные 

вод. Минсельлесхозу совместно 
с минстроем - провести рабо-
ту по вхождению в 2015 году 
в государственную программу 
«Развитие водохозяйственного 
комплекса РФ», а также фи-
нансированию мероприятий по 
обеспечению муниципального 
образования «город Ульяновск» 
водой из артезианских скважин 
Свияжского водозабора. Руко-
водству «Ульяновскводоканала» 
и администрации Ульяновска 
-  ускорить работу по обеспече-
нию чистой водой правобережья 
областного центра. 

Также принято решение вый- 
ти с законодательной инициа-
тивой в Госдуму по вопросу со-
кращения требований к объему 
технической документации и 
упрощения процедуры получе-
ния согласований, разрешений и 
лицензий для уже действующих 
малых одиночных скважин, от-
мены обязательной экспертизы 
запасов для водозабора с дебе-
том менее 100 кубометров в сут-
ки. Кроме того, предполагается 
разработать еще две инициати-
вы - по вопросу разделения недр 
и земельных участков и по изме-
нению нормативного документа 
о проведении аукционов и кон-
курсов на работы по строитель-
ству водоводов. 

Заседание аграрного коми-
тета ЗСО, на котором будет рас-
смотрено исполнение рекомен-
даций, назначено на октябрь.

Ориентировочный срок 
введения в строй новой системы 
водоснабжения правобережья 
областного центра -  
2020 - 2021 годы

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
По словам Сергея Савельева, в июне состоится пуск установки по приго-
товлению и дозированию диоксида «Супра» для станции водоподготовки Ар-
хангельского грунтового водопровода. Применение нового дезинфектанта 
взамен хлорирования улучшит органолептические свойства поставляемой 
населению питьевой воды. Также связанная с сезонными изменениями 
качества источников воды дезинфекция сетей пригородной зоны будет 
организована при помощи переносных установок дозирования гипохлори-
та натрия.
На июль запланирован пуск системы углевания воды на третьей очереди 
очистных сооружений водопровода правобережной части Ульяновска. 
Экономия электрической энергии и увеличение надежности систем водо-
снабжения продолжится за счет монтажа на насосных станциях высоко-
вольтных преобразователей частоты, замены насосного оборудования на 
Архангельском грунтовом водозаборе и автоматизации канализационных 
насосных станций.
В течение летнего периода предстоит запуск в эксплуатацию системы водо-
снабжения поселка Анненково, установка новой водонапорной башни в 
селе Отрада, бурение новых скважин в поселках Плодовый и Лесная Быль. 
Замена трубопроводов систем водоснабжения и водоотведения определе-
на в объеме 13 км.

работы для строительства новой 
системы водоснабжения предпо-
ложительно потребуют 50 мил-
лионов. В целом строительство 
оценивается в сумму около 10,5 
миллиарда. Ориентировочный 
срок введения в строй новой си-
стемы водоснабжения правобе-
режья областного центра - 2020 
- 2021 годы. Как отметил Борис 
Зотов, необходимо ускорить 
процесс строительства водоза-
бора в Свияжской зоне и начать 
работу по поиску средств.  

По итогам «круглого стола» 
был выработан ряд рекомен-
даций. Региональному мин-
сельлесхозу рекомендовано 
восстановить государственный 
мониторинг состояния подзем-
ных вод. Нефтедобывающим 
компаниям и сельхозпредприя-
тиям - включить в план 2014-го 
и последующих годов меро-
приятия по выявлению, обсле-
дованию, ремонту, консервации 
и ликвидации бесхозных не-
фтяных скважин, способствую-
щих загрязнению подземных 

Правила  
землепользования 
и застройки  
Ульяновска

Нужно  
менять
Кирилл Шевченко 

Промышленный комитет област-
ного парламента обсудил изме-

нения правил землепользования 
и застройки Ульяновска, тему 

абонентского обслуживания ком-
пании «Ростелеком» и утвердил 

состав экспертного совета. 

В состав экспертного совета 
при комитете вошло 18 человек: 
представители непарламентских 
партий, депутаты ЗСО предыду-
щих созывов, руководители круп-
ных строительных и промышлен-
ных предприятий и представители 
органов власти в сфере защиты 
культурного и исторического на-
следия.

Также рассмотрен проект об-
ращения депутатов Законода-
тельного собрания к коллегам из 
Ульяновской городской думы, под-
готовленный фракцией КПРФ, 
касающийся изменений в прави-
ла землепользования и застройки 
Ульяновска. В частности, в нем 
оспаривается вероятная возмож-
ность разрешения использовать 
оползневые и зеленые зоны под 
индивидуальное жилищное строи-
тельство и реконструкцию. Глава 
комитета Алсу Садретдинова со-
гласилась, что необходимо зако-
нодательно ограничить и жестко 
пресекать возможность самоволь-
ного строительства на данных 
территориях, однако изменения 
в первую очередь направлены на 
защиту интересов людей, которые 
исторически здесь проживают, но 
из-за законодательных ограниче-
ний не вправе распоряжаться сво-
им имуществом. 

Кроме того, к зоне зеленых на-
саждений относятся и территории 
частной жилой застройки, хотя 
фактически таковой не являются. 
В этом случае законодательные 
ограничения, наоборот, препят-
ствуют комплексному развитию 
территорий. 

«Чтобы разрешить эти про-
тиворечия, необходимо провести 
ревизию и последующее террито-
риальное зонирование городских 
скверов и парков с точным указа-
нием границ. К проекту измене-
ний Правил землепользования и 
застройки Ульяновска много во-
просов, их гораздо больше, чем от-
ражено в обращении», - отметила 
Алсу Садретдинова. 

Принято решение продолжить 
работу над этой темой. Все реко-
мендации, предложения и вопро-
сы, поступившие от депутатов, 
будут обобщены и направлены в 
администрацию и городскую думу 
Ульяновска.

Следующий вопрос касался 
абонентского обслуживания ком-
пании «Ростелеком». Дело в том, 
что в случае переезда или смер-
ти абонента расторгнуть договор 
можно в ближайшем отделении по 
месту жительства. Но если чело-
век решил прекратить договорные 
отношения по другим причинам, 
например, из-за высокой стоимо-
сти или ненадлежащего качества 
услуг, ему необходимо обратиться 
в единственный офис, где преду-
смотрено выполнение такой опе-
рации, расположенный в Засвияж-
ском районе на улице Смычки.

Доводы представителей ком-
пании депутатов не убедили. От 
имени председателя комитета ди-
ректору Ульяновского филиала 
будет направлен официальный 
депутатский запрос о проблеме, 
доставляющей неудобства улья-
новцам.
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ОБРАЩЕНИЕ
Екатерина Шепелева

«Авиастар» объявил о масштаб-
ной программе по привлечению 

специалистов из других регионов 
и стран СНГ. Особенно ждут инже-

неров с Харьковского авиазавода 
и Киевского КБ имени Антонова. 
Тем, кто решит жить и работать в 

России, дадут специальные посо-
бия и льготные кредиты на жилье.

В течение месяца с момента фак-
тического выхода на работу прибыв-
шему специалисту выплатят двад-
цать тысяч рублей подъемных. А в 
течение года он будет ежемесячно 
получать доплату в размере восемь 
тысяч рублей в качестве компенса-
ции части затрат на аренду жилья. По 
истечении полугода работник может 
вступить вне очереди в жилищную 
программу и на льготных условиях 
приобрести свою квартиру.

Сотрудники УФМС напомина-
ют, что специалисты из бывших со-
юзных республик и члены их семей 
смогут оформить гражданство по 
упрощенной схеме. Завод оплатит 
всем переезд, сразу обеспечит вре-
менным жильем. При «Авиастаре» 
есть так называемый «Дом молоде-
жи», где уже живут восемь семей из 
Узбекистана. Они получили россий-
ские паспорта, хорошую работу и 
теперь думают о покупке своего жи-
лья. Договоренность завода с бан-
ком о сниженной процентной ставке 
позволит простым инженерам вы-
плачивать ипотечный кредит.

Пока на заводе работают пят-
надцать человек из стран бывшего 
СНГ. Только в этом году «Авиа-
стару» потребуется семьсот новых 
сотрудников. Найти такое количе-
ство опытных инженеров и рабочих 
с авиастроительным профилем в 
Ульяновской области невозможно. 
Поэтому руководство рассчитывает 
привлечь специалистов с «соседних» 
заводов. В первую очередь речь идет 
о Киевском конструкторском бюро 
и Харьковском авиазаводе. Дирек-
тор по персоналу «Авиастар-СП» 
Вадим Овейчук говорит, что в связи 
с последними событиями в Украи-
не увеличился поток обращений от 

По мосту Дружбы -  
взявшись за руки

Уважаемые жители Ульяновской области!
Мы все обеспокоены тем, что сегодня происходит в 
Украине. А Ульяновская область особенно, потому 

что нас всегда связывали с республикой тесные пар-
тнерские отношения в самых разных сферах. Украина 

занимала лидирующие позиции среди наших торго-
вых партнеров.

Однако за последний год ситуация резким 
образом ухудшилась. В связи с непростой обстановкой 
в нашей братской стране экономические связи ослабли. 
Дестабилизация обстановки в Украине ударила в первую 
очередь по простым украинцам. Это учителя, врачи, 
рабочие, фермеры, мужчины и женщины, пенсионеры 
и дети. Именно им приходится сейчас считать копейки, 
думая, как прокормить семью, когда гривна обесценивается 
день за днем и цены на все растут как на дрожжах. Нам 
больно на все это смотреть, ведь у многих ульяновских 
семей в Украине родственники и друзья.

Нас связывают культура, история, язык. Миллионы 
украинцев говорят на русском, многие тысячи из них - русские. 
Что бы ни происходило вокруг, мы всегда должны помнить о 
них, не бросать в трудную минуту наедине с бедой. В 2012 в 
Ульяновске был установлен мост Дружбы, символизирующий 
отношения России и Украины. Он состоит из двух частей: 
первая находится у нас, а вторая - в Донецке. Сегодня настал 
день, когда мы должны пройти по этому мосту и протянуть 
руку помощи нашему братскому народу.

13 марта мы сделали первый шаг. В Ульяновске прошел 
один из крупнейших в России сходов граждан в поддержку 
народа Украины. Без малого десять тысяч человек пришли 
сказать о том, что наши братья-славяне не одиноки, что их 
поддерживают и готовы оказать им всестороннюю помощь. 
Многие уже подкрепили слова делом: кто-то перевел 
средства на счет Ульяновского отделения Красного Креста, 
кто-то перечислил в помощь украинцам свой однодневный 
заработок. Я думаю, нам всем надо взять пример с этих 
людей и оказать посильную финансовую помощь нашим 
соседям. Я обращаюсь к руководителям организаций и 
предприятий Ульяновской области и их коллективам с 
просьбой перечислить в поддержку нашего братского 
народа свой однодневный заработок. И заранее благодарю 
всех, кто не останется в стороне.

В последние дни часто звучит фраза, что мы сильны в своем 
единстве. И это действительно так. Пока мы вместе, пока мы 
поддерживаем нашу взаимосвязь и помогаем друг другу, мы 
остаемся сильными и независимыми. Поможем Украине!

Губернатор - Председатель
Правительства Ульяновской области                                                                           

С.И.Морозов

«Авиастар» готов принять на работу  
инженеров из Украины

Ровно - Ульяновск. 
Первые переселенцы

Кадровый голод на Ульяновском авиазаводе ощутили особенно 
остро после подписания крупного госзаказа
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Анна Никс

Курсы социальной адаптации 
для мигрантов, которые начались 
вчера на базе областной научной 

библиотеки имени Ленина, по счету 
уже пятые. Их слушатели - шесть 

граждан  Узбекистана и столько же 
- Таджикистана, все заняты в сфере 

строительства.

 По словам заместителя началь-
ника УФМС по Ульяновской области 
Владимира Тихонова, они каждый раз 
стараются подобрать именно такое ко-
личество обучающихся, поскольку это 
оптимальное количество для работы с 
преподавателем. Таким образом, легко 
посчитать, что с 2012 года, когда по 
инициативе регионального правитель-
ства и при активном сотрудничестве 
миграционной службы эти курсы на-
чали свою работу, «путевку в улья-
новскую жизнь» уже получило более 
сотни граждан других государств, при-
ехавших к нам на заработки.

- Слушателей курсов мы набираем 

через лидеров их диаспор, - говорит 
Владимир Михайлович. - Естествен-
но, ими могут стать только мигранты, 
легально находящиеся на территории 
Ульяновской области. Это в определен-
ной степени благотворительный про-
ект. С обучающихся, естественно, денег 
никто не берет, преподаватели и другие 
специалисты, которые в эти пять дней 
занимаются с ними, тоже действуют в 
рамках благотворительности. На про-
шлых курсах у нас занимались азер-
байджанцы и вьетнамцы. Вот с вьет-
намцами было сложно - приходилось 
общаться через переводчика, потому 
что если у стран бывшего СССР язык 
для межнационального общения все-
таки русский, то у них - английский. 

В течение пяти дней слушатели 
курсов будут знакомиться с русской 
культурой и традициями, с основными 
религиями региона - православием и 
традиционным исламом, с азами рос-
сийского законодательства. Новинкой 
программы именно этих курсов станет 
беседа, посвященная профилактике 
ВИЧ-инфекции и вирусного гепати-
та, которую проведет  заведующая от-

делом профилактики Центра СПИД 
Татьяна Головко, после которой прой-
дет тестирование. И, конечно, много 
времени отведено русскому языку - с 
него и начались занятия после всех 
приветственных слов, прозвучавших 
на открытии курсов.

Первый вопрос, который задала 
своим ученикам преподаватель Ольга 
Литвенко, - знают ли они, чем (точнее, 
кем) известен город, который они вы-
брали для работы и жизни. Оказалось, 
что граждане Таджикистана и Узбе-
кистана «подкованы» в этом вопросе 
гораздо лучше многих современных 
молодых россиян, которые во время 
различных опросов отвечали, что «де-
душка Ленин» был… космонавтом или 
математиком. Слушатели даже сумели 
четко объяснить, что Ульяновск - это 
от фамилии Ульянов, а Ленин – это, 
так сказать, творческий псевдоним. 
Более того, оказывается, некоторые и 
приехали-то сюда отчасти благодаря 
нашему главному земляку.

- Хотелось увидеть родину Лени-
на, - улыбается уроженец Хорезма 
Махмуд Раджапов. - Приехал сюда, 

Увидеть родину Ленина…
И сдать экзамен по русскому

Мигранты заживут в России по правилам, 
закрепленным в контракте
В кратчайшие сроки получить вид на жительство смогут иностранцы, которые за-
ключат интеграционный контракт с местными властями. При этом у них появится 
возможность посещать бесплатные обучающие курсы и учреждения культуры.
 Как стало известно «УП», ФМС разработала законопроект о социальной адаптации 
и интеграции иностранных граждан. Новый документ поможет заморским гостям, 
которые приехали в Россию по работе, на учебу или чтобы остаться насовсем. К 
сведению, таких насчитывается почти 20 миллионов в год. Предполагается, что 
специально для них по всей стране будут созданы адаптационные центры. 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

бывших соотечественников с надеж-
дой найти работу и переселиться к 
нам в Ульяновск.

Генеральный директор «Авиаста-
ра» Сергей Дементьев подчеркивает, 
что их совсем не радует кризисная 
ситуация соседей, ведь Ан-24 они 
собирают совместно с КБ имени Ан-
тонова. Но и наблюдать, как лучшие 
руки и мозги остаются там невостре-
бованными, не хотят: «Мы не пыта-
емся воспользоваться той ситуацией, 
которая сложилась в Украине. Работу 
по привлечению начали вести с 2010 
года, то есть уже четвертый год».

Кадровый голод на Ульянов-
ском авиазаводе ощутили особенно 
остро после подписания крупного 

госзаказа. На «Авиастаре» должны 
построить 39 новых транспортных 
самолетов Ил-76МД для военных. 
Три из них уже стоят в цехах окон-
чательной сборки. Для того чтобы 
выполнить этот грандиозный план, 
заводу потребуется дополнительно 
свыше трех тысяч высококвалифи-
цированных рабочих и служащих.

Естественно, что эту госу-
дарственную задачу решают на 
всех уровнях. Так, губернатор 
Ульяновской области Сергей Мо-
розов лично вел переговоры с инже-
нером из Ровно. Он пригласил его к 
нам жить и работать на «Авиастаре». 
Уже сегодня семью этого инженера 
встречают в Ульяновске.

пожил, город очень понравился. 
Люди приветливые, красиво здесь 
очень, особенно на Венце. Теперь вот 
думаю по возможности жить здесь 
остаться, семью сюда перевезти. На 
курсы пойти друзья посоветовали - 
говорят, и интересно, и много полез-
ного узнаешь. Я вообще хочу  узнать 
поближе Россию, ее историю, тради-
ции, культуру.

Кстати, на открытии курсов на-

чальник управления стратегического 
развития администрации губерна-
тора Ульяновской области Сергей 
Паховский сообщил, что с 2015 года 
для мигрантов, прибывших трудить-
ся в наш регион, будет введен обяза-
тельный экзамен по русскому языку 
и основам русской культуры. Так что 
желающим подзаработать на родине 
Ленина, возможно, надо начинать го-
товиться уже сейчас.
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В курсе 
Дела

УльяноВский речпорт 
набирает сотрУдникоВ 
на сезонные Вакансии 
для работы на объектах 
тУризма и отдыха

по информации Ульяновского 
речного порта, пассажирское дви-
жение по Волге откроется 1 мая. а 
с 1 марта в порту ведется набор со-
трудников на сезонные вакансии 
для работы на объектах туризма и 
отдыха. Всего на летний период в 
проекте «симбирская гавань» бу-
дет создано около 45 рабочих мест. 
В основном программа сезонной 
занятости реализуется для нетру-
доустроенных граждан и учащейся 
молодежи, которым предлагается 
работа администратора, продавца, 
повара, официанта, садового ра-
ботника и так далее. 

рынок нарУжной ре-
кламы В УльяноВске и 
димитроВграде оказался 
В подВешенном состоя-
нии

Ульяновское УФас считает 
администрации Ульяновска и ди-
митровграда нарушившими закон 
«о рекламе». как выяснили анти-
монопольщики, власти двух горо-
дов должны до 1 апреля утвердить 
схемы размещения наружной ре-
кламы. однако по состоянию на 
1 марта, документы еще не были 
приняты. по мнению антимоно-
польного ведомства, это негативно 
влияет на местный outdoor-рынок.

В УФас напоминают, что тор-
ги на рекламные места могут про-
водиться только при наличии со-
ответствующей схемы. без этого 
рекламоносители, в том числе и те, 
у которых истек срок действия до-
говора на установку и эксплуата-
цию, являются незаконными.

ЦехоВой  комитет мо-
торного заВода - В трой-
ке лУчших В регионе 

В Ульяновской области под-
ведены итоги смотра-конкурса на 
звание «лучший цеховой комитет-
2013». конкурс проводился 
Ульяновской территориальной 
организацией профсоюза работ-
ников автомобильного и сельско-
хозяйственного машиностроения 
рФ среди девяти промышленных 
предприятий и средних специаль-
ных учебных заведений техниче-
ского профиля. профсоюзная ор-
ганизация дирекции по качеству 
Ульяновского моторного завода 
«группы газ» вошла в число ли-
деров, заняв третье место. 

быВшего банкира об-
Виняют В присВоении 
премий подчиненных

суд в Ульяновской области 
рассмотрит уголовное дело о хи-
щении у россельхозбанка свыше 
2,5 млн рублей 42-летним экс-
директором филиала сергеем да-
выдовым. мужчине грозит до 10 
лет лишения свободы.

региональная прокуратура 
установила, что подозреваемый 
систематически давал неправо-
мерные указания о дополни-
тельных выплатах заму главного 
бухгалтера и начальнику отдела 
инфообеспечения. подчиненные, 
по данным ведомства, отдавали 
свои премии директору - по его же 
распоряжению. 

В ооо «дзс» прошел на-
блюдательный аУдит TUF 
HESSEN

аудит проводился немецкой 
фирмой TÜF HESSEN на соот-
ветствие требованиям ISO/TS 
16949:2009, по результатам кото-
рого завод получил несколько не-
значительных несоответствий. это 
означает, что вся система менед-
жмента качества в соответствии 
с требованиями функционирует 
нормально. только в некоторых от-
дельных ее элементах есть недоче-
ты. это связано с тем, что дзс на-
ходится на стадии перекомпоновки, 
продолжается перемещение обору-
дования на аВтосВет. согласно 
правилам сертификации,  все дан-
ные значительные несоответствия 
необходимо устранить в течение 60 
дней, о чем и предоставить полный 
отчет. план работы уже подготов-
лен и начинает прорабатываться.

Екатерина Шепелева

Бизнес, который проходит че-
рез офшоры, в России уже не 

просто не приветствуют, а ско-
ро могут назвать криминаль-
ным. Председатель комитета 

Совета Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Сергей 

Рябухин доказывает, что по-
добное уклонение от налогов 
отнимает деньги у медицины 

и образования. Он рассказал, 
как будет исполняться задача 

по деоффшортизации рос-
сийской экономики, которую 

президент в своем послании 
назвал приоритетной.

за позапрошлый год сорок 
два процента внешнеторгово-
го оборота россии прошло че-
рез оффшорные зоны. сергей 
рябухин перевел этот процент 
в деньги, получился 321 мил-
лиард долларов, то есть сумма, 
сопоставимая с доходами феде-
рального бюджета. «это гигант-
ские суммы, которые помогли 
бы успешно решить проблемы в 
сферах здравоохранения, обра-
зования, национальной обороны 
и прочее», - объяснил рябухин 
остроту проблемы.

также он отметил, что сло-
жившаяся ситуация мешает раз-
витию регионов. Ведь все долж-
ны исполнять указы президента: 
повышать зарплаты, модернизи-
ровать здравоохранение, решать 
инфраструктурные, транспорт-
ные коммунальные проблемы. 
но почти всем не хватает денег, 
и тогда помощи ждут от феде-
рального бюджета. «и на этом 
фоне мы видим, какие огромные 
суммы уходят в безналоговую 
зону, - говорит сенатор. - если 
бы не офшоры, доходная часть 
бюджета могла бы составлять 
не 13 триллионов, которые мы 
утвердили на 2014 год, а гораздо 
больше».

В конце мая правительство 
предложит ряд законодатель-
ных инициатив, которые, с 
одной стороны, будут направ-
лены на формирование благо-

Кстати 

Несколько крупных российских 
компаний намерены перевести 
бизнес из офшорных зон в Россию. 
Это такие гиганты, как «Русал», 
«Русгидро», «КамАЗ» и МТС. Реше-
ние они приняли после того, как 
Владимир Путин в своем Послании 
Федеральному собранию пред-
ложил ряд мер по деофшортизации 
экономики страны. 
Как ожидается, эти инициативы 
принесут казне десятки миллиар-
дов рублей в виде налогов, которые 
сейчас поступают не в бюджет Рос-
сии, а платятся в тех государствах, 
где зарегистрирован бизнес и где 
более привлекательные ставки. Как 
отметил президент, такая практика 
недопустима для компаний, кото-
рые пользуются господдержкой. 
По подсчетам специалистов, за 
последние двадцать лет из России 
в оффшоры было выведено около 
800 миллиардов долларов.

В пятерку лидеров по 
осуществлению внешнеторговых 
операций через оффшорные зоны 
российскими компаниями входят 
Швейцария, Гонконг, Ирландия, 
Кипр, Британские Виргинские 
острова

сергей рябухин:

быть патриотом - значит  
вывести бизнес из офшоров

приятной среды для делового 
мира, а с другой - будут четко 
квалифицировать умышленные 
уклонения от налогов и злоупо-
требления правом. совет Фе-
дерации решил не ждать и уже 
разработал свои рекомендации 
по решению этой проблемы. В 
их числе - поправки в налого-
вый и бюджетный кодексы и 
закон о госзакупках. Все они 
будут создавать приоритеты 
для тех российских компаний, 
которые не имеют своих счетов 
в иностранных юрисдикциях. 
так, офшорный бизнес не смо-
жет участвовать в конкурсах на 
государственные закупки, на 
получение субсидий, на участие 
в госпрограммах.

«мы хотим прописать, что 
воровство есть воровство, - го-
ворит сергей рябухин. - к со-
жалению, в законе вывод денег 
за рубеж не называют воров-
ством. сейчас только два вида 
нарушения закона: уклонение 
от предоставления деклара-
ции и искажение налоговой 
декларации. сложилась си- рябухин. - одно из проявле-

ний патриотизма - это быть в 
налоговой системе, работать на 
процветание собственной эко-
номики и социальной сферы». 
сенатор настроен оптими-
стично и считает, что в россии 
есть огромный потенциал для 
развития бизнесов. лакомым 
куском он называет сектор ре-
альной экономики: «сегодня 
изношено около 60 процентов 
промышленного фонда. госу-
дарство поддержит тех, кто бу-
дет вкладываться в жизненно 
важные отрасли».

туация, что все другие способы  
хороши».

планируется ввести широ-
кую практику работы по налого-
вым соглашениям. это позволит 
не только сократить расходы на 
отслеживание налоговых укло-
нений и разбирательств по ним, 
но и внести в эту схему тот са-
мый элемент преференций. 
рябухин привел пример: «биз-
несмен приходит и говорит, что 
намерен взять в штат пятьдесят 
инвалидов по слуху или зрению. 
при этом он рассчитывает, что 
государство сократит его на-
логи на два с половиной мил-
лиона рублей в этом году и на 
пять миллионов в следующем. 
бизнес и государство подписы-
вают соглашение, где прописа-
ны взаимные обязательства, где 
все прозрачно. через три года 
проводится проверка, и если 
ни одна из сторон не обману-
ла другую, то и нет предмета  
конфликта».

сенатор обращает внима-
ние, что офшортизация эконо-
мики - это не только россий-
ская проблема. гораздо острее 
она стоит, например, в сша и 
в китае. и вообще постепенно 
превращается глобальную. В 
связи с этим страны большой 
двадцатки подписали докумен-
ты по обмену информацией. то 
есть за уклонистами уже нача-
ли следить всем миром. пока 
процесс замедляют бумажные 
носители, но уже к 2015 году 
планируется перейти на посто-
янный непрерывный обмен в 
режиме онлайн.

«сейчас быть патриотом - 
это мировой тренд, - добавляет 

программа регулирования регионального рынка труда требует серьезной корректировки

за прозрачность ответят центры занятости
В ряде муниципальных об-

разований области снижается 
уровень официально зареги-
стрированной безработицы. 

Об этом заявил  
Сергей Морозов в ходе 

 аппаратного совещания 
регионального правительства. 

В частности, положительная 
тенденция на протяжении трех 

недель фиксируется  
в Димитровграде,  

Вешкаймском, Карсунском, 
Кузоватовском,  
Николаевском,  

Сурском районах.

В целом по области уровень 

безработицы составляет 0,55% 
от экономически активного на-
селения. таким образом, в реги-
оне сохраняется самый низкий 
уровень безработицы в пФо - 
по округу Ульяновская область 
занимает второе место. 

по информации минздрава 
и соцразвития, с начала  года на 
территории региона создано 3514  
рабочих мест - 102,8% от плана на 
январь-март. плановые показате-
ли на первый квартал достигну-
ты в радищевском, карсунском, 
сенгилеевском, барышском, те-
реньгульском, старомайнском, 
новомалыклинском, Ульянов-
ском, николаевском, Цильнин-

ском, новоспасском районах и 
городе Ульяновске.

Вместе с тем, по оценкам 
специалистов, программа регу-
лирования регионального рын-
ка труда требует серьезной кор-
ректировки. главная роль в этом 
процессе отводится областным 
центрам занятости населения. 
«Центры занятости с перво-
го дня должны подключаться 
к реализации инвестпроектов, 
обеспечивая их сотрудниками, 
соответствующими требовани-
ям инвесторов. к совместной 
работе необходимо привлекать 
кадровые службы предприятий, 
руководителей образователь-

ных учреждений, - отметил 
в ходе аппаратного совеща-
ния правительства губернатор  
сергей морозов. - нужно пере-
форматировать работу центров 
занятости, чтобы они отвечали и 
за прозрачность рынка труда».

также в ходе аппаратного со-
вещания глава региона поручил 
проанализировать ситуацию со 
стоящими на учете безработ-
ными гражданами и до 1 апреля  
подготовить предложения по 
изменению федерального за-
конодательства, направленные 
на исключение случаев неза-
конного получения пособий по 
безработице.
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Леонид Горяинов 

Экономические возможности 
Крыма сегодня используются 

максимум на треть.

по уровню валового регио-
нального продукта арк находится 
в середине списка регионов Украи-
ны - примерно на 14-15-м месте. 

доля автономной республики 
и севастополя в ВВп Украины 
- около трех процентов. бюджет 
крыма в 2013 году на 52 процента 
состоял из дотаций центрального 
бюджета. при общем объеме рас-
ходов примерно в 494 миллиона 
долларов 256 миллионов состави-
ли перечисления из киева.

однако следует учитывать, что 
как в курортном, так и в аграрном 
секторе крыма велика роль тене-
вой (не учитываемой статистикой) 
экономики - от частного извоза и 
расселения курортников до массо-
вых мелкооптовых отгрузок фрук-
тов и овощей.

как ни странно, туризм так и 
не стал, по крайней мере в рамках 
«белой» экономики, основным сек-
тором хозяйства. ежегодно крым 
посещает до 6,5 миллиона туристов, 
однако точное их число учесть не-
возможно. сколько в среднем денег 
«оставляет» каждый из них - досто-
верно неизвестно. многие туристы 
приезжают на сроки 2-4 дня (не-
которые по нескольку раз в год) из 
соседних областей Украины, часто 
- собственным автотранспортом, 
размещаются дикарями в частном 
секторе (а то и в палатках), зача-
стую со своей провизией, и макси-
мально стараются экономить на от-
дыхе. гостиничный и медицинский 
сервис (при наличии уникальных 
и хорошо оборудованных клиник) 
оставляет желать лучшего, а его 
стоимость иногда просто пугает. 
практически повсеместно в санато-
риях и частном секторе водой мож-
но пользоваться неполные сутки. 
часты перебои с электроэнергией.

длина береговой линии по-
луострова около 2500 километров. 
однако для пляжного отдыха по-
тенциально пригодно с учетом 
керченского полуострова не бо-
лее 180 километров береговой ли-
нии. значительная часть ее сегод-
ня активно используется лишь с 
июня по начало сентября так на-
зываемыми дикими туристами-
палаточниками. благоустроенных 
организованных кемпингов - еди-
ницы.

потенциально крым может 
принимать в год до 3,5 миллиона 
«высокобюджетных» туристов, 
способных оплатить и санатории, и 
гостиницы, и культурную програм-
му. если каждый из них будет тра-
тить в среднем по 1200 долларов на 
человека в рамках «белой» эконо-
мики, то это будет в сумме 4,2 мил-
лиарда долларов годовой выручки, 
что способно поставить экономику 
на твердую основу (на 2012 год 
весь Врп крыма составлял около 
4,3 миллиарда долларов). 

крым почти полностью обеспе-
чивает себя продуктами питания. 
развитие аграрного производства 
сдерживается дефицитом воды. 
собственная обеспеченность элек-
троэнергией - только 22 процента. 
из примерно 5 миллиардов кило-
ватт потребляемой электроэнергии 
в крыму вырабатывается только 
1,1 миллиарда. автодороги крыма 
в целом лучше, чем в остальной ча-
сти Украины. 

В глубинных районах крыма 
целые поселки находятся в состоя-
нии прогрессирующей нищеты, 
одичалости и полунатурального 
хозяйства. живущих в них спасает 
земля и климат - высокая урожай-
ность и короткий отопительный 
сезон. роскошные особняки юж-
ного берега крыма располагаются 
не столько у моря, сколько в пред-
горьях - чуть выше и чуть ниже ли-
нии южнобережного шоссе алуш-
та - севастополь. Впрочем, не 
редкость и роскошные трехэтаж-
ные эллинги на берегу моря.

потенциально цветущий остров

По материалам «Парламентской газеты»

Никита Вятчанин 

В день после выборов Крым 
проснулся в прекрасном на-

строении. Мало того, что по-
следние данные ЦИК озвучили 
сенсационные 95,7 процента за 
присоединение к России после 

пересчета двух третей бюлле-
теней, так еще и понедельник 
- согласно присловью, «день 

тяжелый» - объявлен днем вы-
ходным. И даже ветер, который 

поутру буквально сбивал с ног, 
не способен был украсть ни 

теплоту крымского солнца, ни 
радость о результатах референ-

дума о статусе Крыма.

делегацию из совета Федера-
ции парламентарии крыма при-
ветствуют аплодисментами стоя. 
жмут руки не только сенаторам, 
но и журналистам: здесь хорошо 
понимают, что значит работа в 
команде. В повестке дня, где на-
значаются люди на ключевые ре-
спубликанские посты, ажиотаж 
вызывает вопрос об исчислении 
времени в крыму - предложе-
ние  перейти на московское вре-
мя встречают аплодисментами и 
вызывает живые диалоги в зале. 

оно и не мудрено - кто откажется 
от двух часов солнца, которое се-
годня уже греет в крыму с шести 
утра, когда многие еще спят? 

по окончании сессии спикер 
Владимир константинов перед 
журналистами говорит об исто-
рическом решении, которое при-
нято крымскими депутатами, и 
о том, что крымская делегация 
летит с однодневным визитом в 
москву. на вопрос, не смущают 
ли его трудности, которые могут 
возникнуть с перелетами из-за 
санкций со стороны Украины, он 
лишь улыбается: «не волнуйтесь, 
если надо - пешком дойдем». 

глава правительства сергей 
аксенов улыбчив, но сохраняет 
деловой тон общения. В первую 
очередь, по его словам, нужно 
позаботиться об энергетиче-
ской  безопасности и финансовой 
стабильности. к этому власти 
полуострова приготовились - 
соответствующие контракты, учи-
тывающие новый статус респу-
блики, уже готовы к подписанию. 
специально для «парламентской 
газеты» о других кинжальных на-
правлениях работы рассказал и 
крымский депутат, курирующий 
социальные и гуманитарные  во-
просы, сергей дунич: «прежде 

всего, нужно провести инвента-
ризацию объектов на территории 
крыма. и предотвратить негатив-
ные последствия этого шага, кото-
рые сопровождают этот процесс 
во всех странах. мародерство, 
например. и потом приступить 
к комплексной работе, которой 
очень и очень много. например, в 
медицине нам нужно синхронизи-
роваться с российской системой 
страхования - сегодня в крыму на 
эти цели идут благотворительные, 
а по сути принудительные взносы. 
те же процессы нужно вести в об-
разовании,  да по всем направле-
ниям социальной сферы».

Уже сегодня,  18 марта, пре-
зидент россии обратится к Фе-
деральному собранию в связи с 
обращением Верховного совета 
крыма. В интервью корреспон-
денту «парламентской газеты» 
сенатор Владимир джабаров по-
яснил, что после глава государ-
ства проведет консультации с обе-
ими палами парламента и главами 
всех регионов россии, которые 
соберутся в москве. следующий 
шаг - обращение в конституци-
онный суд рФ за экспертизой. 
после чего будет определена сама 
процедура присоединения крыма 
к россии. 

Внимание!
Ульяновцев позвали на митинг  
в поддержку решения народа Крыма 

18 марта в 18.00 на площади имени В.и. Ленина в Ульяновске состоится  
концерт в поддержку решения народа Крыма «мы вместе навсегда». меропри-
ятие инициировано Ульяновским областным отделением Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов «Боевое братство».

Принять участие в митинге приглашаются все желающие.

симферополь: сессия победителей
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Ева Штерле

Один из крупнейших россий-
ских страховщиков - компания 

«Гута-Страхование» уходит 
с рынка. Продажи полисов 

в регионах присутствия уже 
приостановлены, телефоны 

точек продаж молчат. В ситуа-
ции разбиралась «Ульяновская 

правда».

Компания «Гута-Страхова-
ние», входящая в первую двад-
цатку крупнейших российских 
страховщиков и в ТОп-15 ком-
паний по ОСАГО, приняла ре-
шение свернуть деятельность к 
июню 2014 года и прекратила 
продажу страховых полисов. Об 
этом сообщает агентство «прайм» 
со ссылкой на несколько источ-
ников на страховом рынке. по 
словам одного из них, акционеры 
приняли решение закрыть ком-
панию 1 марта, испугавшись, что 
компания не пройдет проверку 
ЦБ. В самой компании причины 
сворачивания страхового бизне-
са не комментируют. Однако, как 
сообщил «Ведомостям» один из 
топ-менеджеров группы «Гута», 
группа отказывается от убыточно-
го бизнеса. Страховщик уже при- 
остановил продажу новых поли-
сов и в настоящее время свора-
чивает филиальную и агентскую 
сеть. Сайт компании пока еще про-
должает работать, предлагая поль-
зователям воспользоваться стра-
ховыми услугами. В Ульяновской 
области у страховщика три офи-
са и одиннадцать точек продаж, 
однако почти все их контактные 
телефоны молчат. Не отвечает и 
телефон круглосуточной единой 
справочной. «Уп» удалось дозво-
ниться только в один из офисов 
«Гута-Страхования», расположен-
ный в областном центре на улице 
Советской, но от комментариев 
по вопросу сворачивания бизне-
са страховщиком там отказались. 
Скорее всего, именно этот офис 
продолжит работу с теми, у кого 
уже есть страховка «Гута». по 
данным «Ведомостей», компания 
оставляет одного-двух человек 
в филиалах для урегулирования 
убытков до окончания сроков дей-
ствия договоров. 

С 3 марта оперативный над-
зор за деятельностью страховой 
компании «Гута-Страхование», 
которая приняла решение саниро-
вать свой портфель, осуществляет 

повышение тарифа 
ОСАГО могут  
растянуть  
на несколько лет 

«Гражданка» 
ждёт
Юлия Кривошапко 

Повышать тариф ОСАГО, воз-
можно, будут в несколько эта-
пов. Об этом сообщил зампред 

ЦБ Владимир Чистюхин.  
На сколько заметно может 

подорожать страховка, станет 
понятно уже в апреле.

«Сейчас мы имеем разные оцен-
ки по поводу необходимости повы-
шения тарифа, - рассказал в интер-
вью «Российской газете» Чистюхин. 
- Они диаметрально противополож-
ны: есть сторонники того, чтобы во-
обще ничего не менять. Есть те, кто 
выступает за повышение в разы, 
аргументируя это тем, что тариф не 
корректировался с 2003 года и уже 
давно не соответствует реалиям». 
Зампред ЦБ уточнил, что регулятор 
направил на независимую оценку 
предложения Российского союза 
автостраховщиков (РСА), которые 
предполагают 40-процентное увели-
чение тарифа. И пообещал, что соб-
ственную позицию по этому вопро-
су ЦБ озвучит в первой половине 
апреля. «Если расчеты, которые мы 
получим, покажут необходимость 
значительного увеличения тарифа, 
то, может быть, придется проводить 
это в несколько этапов. Скажем, в 
течение двух-трех лет. Мы не можем 
повысить тариф таким образом, что-
бы это болезненно ударило по тем 
слоям населения, которые не готовы 
платить большие деньги за автостра-
хование», - подчеркнул Чистюхин.

принимая решение об увеличе-
нии тарифа, Центробанк обещает 
учитывать новые нормы закона об 
ОСАГО, которые повышают сте-
пень ответственности страховых 
компаний и вводят новые правила 
обращения в страховые компании за 
выплатами...

Актуальным в ЦБ считают и 
вопрос создания бюро страховых 
историй - единой автоматизиро-
ванной информационной системы 
автострахования, где будут содер-
жаться сведения обо всех страховых 
случаях. Эту практику можно бу-
дет распространить на другие виды 
страхования.

Кстати 

Электронные страховые полисы в Рос-
сии наконец могут стать реальностью. 
В весеннюю сессию Госдума может 
принять и этот законопроект. 

индексы Наименование издания Стоимость подписки
1 мес. 6 мес.

31780 «Улья-новская правда» 
(вторник, пятница)

69,76 418,56

54470 «Улья-новская правда» 
4-разо-вый выпуск

208,23 1249,38

i Оформить подписку  на второе  
полугодие  2014 г.  можно досрочно

«Гута-Страхование» уходит 
по-английски
Страховая компания сворачивает бизнес

«МАКС»ИМАЛЬНОЕ ПРЕСЕЧЕНИЕ
Сотрудники юридической службы филиала СК «МАКС» в Ульяновске предотврати-
ли две попытки необоснованного получения страхового возмещения на общую 
сумму более 1,3 млн рублей. В одном из случаев потерпевший обратился в суд 
с исковым заявлением о взыскании со страховщика 617 тыс. 999 рублей по до-
говорам ОСАГО и ДОСАГО, хотя изначально требования сводились только к дого-
вору ОСАГО, по которому ЗАО «МАКС» произвело выплату в размере 48 тыс. 970 
рублей. Т.е. сумма требований увеличилась в несколько десятков раз. Кроме 
выплаты по ДОСАГО, потерпевший рассчитывал, используя положения Закона 
о защите прав потребителей, взыскать со страховой компании 50% штраф. Во 
время судебного разбирательства по инициативе СК «МАКС» была проведена 
автотехническая экспертиза, в ходе которой выяснилось, что указанные потер-
певшим повреждения не могли быть получены в результате ДТП 23 июня 2013 
г. На основании полученных данных суд вынес решение, в котором истцу было 
в полном объеме отказано в исковых требованиях. Кроме того, истец остался 
должен ЗАО «МАКС» те самые 48 тыс. 970 руб., ранее выплаченные по ОСАГО. 
Примечательно, что даже после столь явного разоблачения истец попытался 
оспорить решения суда в апелляционной инстанции. В настоящее время ЗАО 
«МАКС» проводит необходимые действия для возвращения в компанию неза-
конно выплаченного страхового возмещения. Кроме того, страховщик готовит 
документы для передачи в правоохранительные органы для решения вопроса 
о возбуждении уголовного дела по статье 159.5 УК РФ (мошенничество в сфере 
страховании).

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

компании в связи с внезапным за-
крытием офисов продаж. Рейтинг 
снижен только на один уровень, так 
как компания, в соответствии с дан-
ными официальной отчетности за  
9 месяцев 2013 года, обладает доста-
точными резервами для исполнения 
обязательств перед страхователя-
ми. Кроме того, компания входит в 
группу «Гута», обладающую значи-
тельным финансовым потенциалом, 
что также должно позволить ей ис-
полнить обязательства», - отмечает 
Алексей Янин, директор по страхо-
вым рейтингам «Эксперт РА».

«Гута-Страхование» - один 
из старейших страховщиков, в этом 
году компания должна была отме-
тить свое двадцатилетие. по данным 
за 2013 год, в структуре страхового 
портфеля компании 39,3% от сово-
купных взносов составляет Авто-
КАСКО, 28,1% - ОСАГО. Компания 
занимает 19 место по совокупным 
взносам, 12 место по страхованию 
АвтоКАСКО, 12 место по ОСАГО. 
Именно с ОСАГО некоторые экс-
перты связывают проблемы груп-
пы «Гута» - во многих регионах, в 
том числе и в Ульяновской области, 
убыточность ОСАГО уже перевали-
ла за 100%. Напомним, впрочем, что 
даже в случае банкротства страхо-
вой компании потерпевшие в ДТп 
могут рассчитывать на выплаты из 
компенсационного фонда, которым 
управляет профессиональное объ-
единение - Российский союз авто-
страховщиков.

ЦБ РФ. Как отмечает директор 
департамента страхового рынка 
организации Игорь Жук, на теку-
щий момент у регулятора нет пре-
тензий к этой компании: активы и 
резервы страховщика обеспечены, 
компания выполняет свои обяза-
тельства.

Между тем на прошлой неде-
ле рейтинговое агентство «Экс-
перт РА» снизило рейтинг на-
дежности «Гута-Страхования» 
до уровня А («Высокий уровень 
надежности»), подуровень тре-
тий. прогноз по рейтингу «нега-
тивный», что означает высокую 
вероятность понижения рейтин-
га в среднесрочной перспективе. 
после снижения действие рей-
тинга приостановлено. Ранее у 
компании действовал рейтинг А+ 
(«Очень высокий уровень надеж-
ности»), подуровень третий, про-
гноз - «развивающийся». 

«Снижение рейтинга обу-
словлено значительным репута-
ционным ущербом, нанесенным 

Такие объявления украшают теперь двери ульяновских  
офисов страховой компании 
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районах: Базарносызганский - минус 
3536 га, Барышский - минус 939 га, 
Инзенский - минус 2971 га, Меле-
кесский - минус 27679 га, Новомалы-
клинский - минус 2677 га, Сурский 
- минус 6460 га, Ульяновский - минус 
851 га, Чердаклинский - минус 6586 
га.

Что касается озимых, в хорошем 
состоянии находится 131,5 тысячи га 
зерновых (60 процентов от площади 
сева), в удовлетворительном состоя-
нии - 84,3 тысячи га (39 процентов), 
в неудовлетворительном состоянии 
- 2,83 тысячи га (1,3 процента). Окон-
чательные данные по состоянию ози-
мых можно будет сделать после схода 
снежного покрова.

Для проведения ярового сева не-
обходимо 66,5 тысячи тонн семян зер-
новых и зернобобовых культур. 

Засыпано 69,77 тысячи тонн, или 
105 процентов от потребности. В том 
числе проверено через лабораторию 
68,3 тысячи тонн, или 98 процентов к 
засыпке (в 2013 году - 99 процентов). 
Отвечает требованиям кондицион-
ных -  91 процент от  засыпанных. 

На 100 процентов имеют конди-
ционные семена хозяйства Барыш-
ского, Новоспасского, Сенгилеевско-
го и Сурского районов. 

Свыше 90 процентов кондицион-
ных семян в Инзенском, Карсунском, 
Кузоватовском, Майнском, Мелекес-
ском, Николаевском, Новомалыклин-
ском, Радищевском, Старокулаткин-
ском, Ульяновском и в Цильнинском 
районах. 

Меньше других кондицион-
ных семян в хозяйствах Вешкайм-
ского (81 процент), павловского  
(89 процентов), Старомайнского  
(90 процентов), Тереньгульского  
(29 процентов), Чердаклинского (81 
процент) районов. Этим муниципаль-
ным образованиям нужно приложить 
максимум усилий для доведения се-
менного материала до посевных кон-
диций.

Минеральные удобрения, 
техника, ГСМ

В настоящее время сельскохозяй-
ственные предприятия области при-
ступили к заключению договоров на 
поставку минеральных удобрений. 

Основные поставки удобрений 
ожидаются в апреле-мае. пока заку-
плено 28622 тонны. Из них аммиачной 
селитры 21432 тонны, азофоски 3300 
тонн. Стоимость первой составляет 
12000 - 12600 рублей за тонну, второй 
- 16500 - 20000 рублей за тонну.

АпК

Владимир Алёшин 

Пока еще снежное одеяло прочно  укрывает землю,  но с каждым днем 
оно становится все тоньше, все   прозрачнее. И осталось совсем мало 
времени, когда в полях Карсунского района зазвучит разноголосье 
тракторных двигателей - сельчане выйдут на боронование озимых, 
зяби, культивацию, сев яровых культур и различных трав. Труженики 
агропромыш ленного комплекса уже сейчас работают не покладая рук. 
Они заняты крайне важным делом - готовят сельскохозяйствен ную тех-
нику к предстоящим весенним полевым работам.
Ремонтная деятельность вовсю кипит и в КФХ «Буинцев». На улице ров-

Кирилл Шевченко 

Распоряжение о немедленном на-
чале выплат погектарных субсидий 

сельхозпроизводителям губернатор 
Сергей Морозов отдал 12 марта, 

проводя в Тереньгульском районе 
заседание областного штаба по 

подготовке к весенним полевым 
работам.  

Как сообщил вице-премьер - ми-
нистр сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Александр 
Чепухин, для своевременного и ка-
чественного проведения полевых 
работ аграриям региона потребу-
ется 2,9 миллиарда рублей (из них 
порядка двух миллиардов - соб-
ственные средства), что на десять 
процентов выше затрат прошлого 
года. Рост, как несложно догадать-
ся, вызван ростом цен на минераль-
ные удобрения и ГСМ.

поддержка сельскохозяйствен-
ной отрасли в текущем году из фе-
дерального бюджета составит 680 
миллионов рублей. На период весен-
них полевых работ предусмотрено 
выделение порядка 303 миллионов 
рублей. Эти средства будут направле-
ны на возмещение части процентной 
ставки по краткосрочным кредитам, 
уплату страховой премии, поддержку 
племенного животноводства.

Погектарные субсидии
Наибольший объем финансовых 

средств (177,7 миллиона) будет вы-
делен на оказание поддержки в сфе-
ре растениеводства - погектарные 
субсидии. В областном бюджете на 
реализацию мероприятий в рамках 
госпрограммы по развитию сельского 
хозяйства предусмотрено 328,8 мил-
лиона рублей, из них на погектарную 
поддержку - 90,5 миллиона.

В соответствии с нормативными 
документами базовая ставка субси-
дий (в зависимости от плодородия 
почв) в расчете на один гектар посев-
ной площади составит 160 рублей из 
федерального бюджета и 100 рублей 
из областного бюджета. Еще по 100 
рублей на гектар будет выделено до-
полнительно из региональной казны. 
Напомним, в январе Сергей Морозов 
распорядился выделить аграриям 100 
миллионов рублей по итогам первого 
квартала.

по информации главы минсель-
хоза, выплату погектарных субсидий 
за счет федерального бюджета плани-
руется начать с середины марта. пе-
речисление средств из областной каз-
ны ожидается в конце марта - начале  
апреля.

Площади и семена 
Основная задача весенне-полевых 

работ  - сохранение и дальнейшее уве-
личение общей площади посевов и 
валового производства сельскохозяй-
ственных культур. 

Для этого общая посевная пло-
щадь должна составить не менее 
1013,4 тысячи га, в том числе зерновая 
группа - 588 тысяч га, подсолнечник 
- 155 тысяч га, сахарная свекла - 15 
тысяч га, кормовые культуры - 145,9 
тысячи га, картофель и овощи 3,5 и 
1,9 тысячи га соответственно.  Всего 
яровой сев планируется провести на 
площади 700 тысяч га и 250 тысяч га 
будет отведено под пары.

Александр Чепухин отметил, что 
по состоянию на 11 марта, предвари-
тельная структура посевных площа-
дей, составленная повторно, требует 
доработки. по общей площади не 
хватало 53,4 тысячи га. 

Восемь районов, кроме Вешкайм-
ского, Карсунского, Кузоватовского, 
Майнского, Николаевского, Ново-
спасского, павловского, Радищевско-
го, Сенгилеевского, Старомайнского, 
Старокулаткинского, Тереньгульско-
го и Цильнинского, допускают сни-
жение общего уровня посевных пло-
щадей по сравнению с 2013 годом.

Наибольшее снижение посевных 
площадей отмечается в следующих 

Выплата погектарных субсидий началась в пятницу 14 марта

под посев не хватило 53,4 тысячи га

Скоро в поле
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(92 процента), 2080 культивато-
ров (93 процента), 2450 сеялок  
(93 процента), 575 дисковых борон 
(92 процента) и 32185 зубовых борон 
(97 процентов). при этом в 11 райо-
нах эти показатели выше среднеоб-
ластных. 

подготовку техники к весенне-
полевым работам планируется за-
кончить до 15 апреля 2014 года. 
В хозяйствах области (с учетом 
расхода) имеется в наличии 5690 
тонн дизельного топлива (в 2013 г. 
- 4177 тонн) и 632 тонны автобен-
зина (в 2013 г. - 505 тонн), что в 1,3 
раза больше данного периода про-
шлого года. 

В целом, по оценке специалистов, 
подготовка области к проведению ве-
сеннего сева организована должным 
образом.

Финансы 
при этом глава минсельхоза от-

метил, что финансовая составляющая 
вызывает определенные опасения.

Как сказано выше, для свое-
временного и качественного прове-
дения весенне-полевых работ в 2014 
году сельхозтоваропроизводителям 
региона потребуется 2,875 миллиарда, 
что на десять процентов больше, чем  
год назад. Расчеты показывают, что 
из необходимых средств собственные 
средства хозяйств составят порядка 2 
миллиардов, привлеченные средства 
(банковские кредиты) - 900 миллио-
нов. (Александр Чепухин напомнил, 
что обозначенная сумма банковских 
кредитов - это потребность, а конкрет-
ный объем зависит от наличия залога 
и кредитной истории заемщика.)

С этой недели минсельхоз начи-
нает вести мониторинг кредитования. 
Говоря о субсидировании, отметим, 
что на данный момент утверждено 
распределение субсидий по всем на-
правлениям господдержки (кроме 
субсидий на молоко).

Ульяновской области преду-
смотрено выделение средств в сумме 
680,2 миллиона рублей, в том числе 
на период весенних полевых работ - 
302,6 миллиона (возмещение части 
процентной ставки по краткосроч-
ным кредитам,  возмещение части за-
трат на уплату страховой премии по 
сельскохозяйственному страхованию, 
оказание несвязанной поддержки в 
области растениеводства, поддержка 
племенного животноводства и под-
держка племенного крупного рогато-
го скота мясного направления).

В текущем году распределение 
субсидий из федерального бюджета 
утверждено как никогда рано, что по-
зволит получить и выплатить сред-
ства уже в марте.

Закупку минеральных удобрений 
начали хозяйства всех районов, кроме 
Базарносызганского и Инзенского.

Заканчиваются работы по ремон-
ту сельхозинвентаря и подготовке 
машинно-тракторного парка. В хо-
зяйствах для зимнего ремонта соз-

даны 277 ремонтных звеньев (более 
800 человек). Работа ведется в 226 ре-
монтных мастерских и 219 гаражах. 

по оперативным данным, на 
середину марта находились в ис-
правном состоянии 4231 трак-
тор, или 93 процента, 1446 плугов  

В Тереньгульском районе  прошло заседание областного штаба по подготовке к весенним полевым работам



ными рядами стоят готовые к эксплуатации се ялки, посевные комплексы, культиваторы, другие специальные 
машины.
В просторной мастерской - новые и видавшие виды тракторы, все на ходу. Здесь мы встретились с рабочими 
хо зяйства Александром Бакшеевым и Алексеем Вершининым. Они как раз завершали ре- монт модифициро-
ванного своими силами куль-тиватора КПЭ-3,8. Ширину его захвата увеличили до пяти метров. Модернизации 
подверглись еще две подоб ные машины. По словам земледельцев, это позволяет увели чивать производитель-
ность агрегатов и экономить дорогое ди зельное топливо.
В «токарке» нам удалось встретиться с опытным токарем Алексеем Световым. На стареньком станке он изго-
тавливал заказанную механизаторами деталь для сельскохозяйственной техники. Вообще на Светова здесь на-
деются многие. Каждо му члену предприятия приходилось обращаться к нему за по мощью: кому болт выточить, 
а кому и сложный вал. Специа лист не отказывает никому.
В разговорах труженики полей на предстоящую посевную кампанию смотрят с оптимизмом. Есть подготов-
ленные пло щади - только трудись. А самое главное - есть желание рабо тать на земле. Радость от получаемых 
урожаев на людей дей ствует как лекарство.
Приятно смотреть на готовую хоть сейчас выйти в поле тех нику. В КФХ «Буинцев» осталось отремонтировать 
всего одну сеялку. Время для этого еще есть. К тому же есть думающие головы и умелые руки.

Карсунский вестник

Наибольшее снижение посевных 
площадей отмечается в следующих 
районах: Базарносызганский - 
минус 3536 га, Барышский - минус 
939 га, Инзенский - минус 2971 га, 
Мелекесский - минус 27679 га, 
Новомалыклинский - минус 2677 га, 
Сурский - минус 6460 га,  
Ульяновский - минус 851 га, 
Чердаклинский - минус 6586 га
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время на тяжелых и вредных 
производствах. Однако базо-
вым фактором, влияющим на 
величину пенсии, является за-
работная плата. Чем она выше, 
тем больше отчислений должен 
делать работодатель в различ-
ные социальные и пенсионные 
фонды. Порой предпринима-
тели прибегают к различным 
уловкам. Те же, например, 
пресловутые «серые зарпла-
ты». Условно: работодатель и 
работник договариваются, что 
официально проводится толь-
ко минимальная заработная 
плата, которая соответствует 
обычно прожиточному мини-
муму, а другая часть заработ-
ной платы, которая значитель-
но превышает (в два и более 
раза) «минималку», отдается 
в конверте. Это и есть так на-
зываемые «серые выплаты». 
Казалось бы, работник ничего 
не теряет. Но по факту оказы-
вается, что с «серых зарплат» 
налоги не платятся, значит, 
недостает средств на социаль-
ные программы на территори-
ях. А отсутствие отчислений 
в Пенсионный фонд вообще 
касается конкретно человека. 
Работник должен всячески 
противостоять таким незакон-
ным действиям работодателей. 
Поэтому Государственные ин-
спекции труда в регионах и Ро-
струд в целом по стране стоят 
на страже интересов человека 
труда. К тому же международ-
ные обязательства и подпи-
санные межгосударственные 
соглашения гарантируют, что 
каждый россиянин должен 
иметь возможность получить 
защиту своих трудовых прав. 

Отвечая на вопросы, какие 
механизмы, предусмотренные 
существующим законодатель-
ством, позволяют влиять на 
работодателей и что делает-
ся специалистами Роструда в 
этом направлении, Егор Ива-
нов ответил:

- Прав и механизмов «при-
нуждения» исполнения норм 
трудового права на террито-
риях достаточно. Другое дело, 
что некоторые регионы не 
всегда используют предостав-
ленные возможности, про-
писанные, кстати, Трудовым 
кодексом, в полной мере. Из 
более чем 100 тысяч заявле-
ний и обращений, поступаю-
щих в Роструд в 2012 году, 
не менее половины касаются 
своевременности и величины 
заработной платы. Поверьте, 
цифра немалая, если учесть, 
что не все факты нарушения 
трудового права остаются из-
вестными контролирующим 
органам. Росреестр ведет базу 
данных по каждому региону, 

выявляет новых нарушителей, 
создает реестр недобросовест-
ных работодателей. 

Если в ближайшее время 
ситуация не изменится, то в 
«черную» базу данных может  
попасть и ряд ульяновских 
предприятий. Так, ООО «Сим-
бирские стройматериалы» 
Сенгилеевского района имеет 
долги перед 328 работниками 
(уволенными и работающими) 
в размере 16 млн руб. Также 
имеется задолженность по за-
работной плате работникам  
ООО «САХО-Агро Улья-
новск»: в Карсунском филиале 
- 1805 тыс. руб.; в  Вешкайм-
ском - 133 тыс. руб.; в Никола-
евском - 122 тыс. руб.; в Базар-
носызганском - 64 тыс. руб.

Егор Иванов напомнил, 
что для того, чтобы работни-
ку противостоять незакон-
ным действиям работодате-
ля, достаточно обратиться в 
Государственную инспекцию 
труда региона. Специалисты 
Роструда в регионах всегда 
помогут.

СОцИУм 

Штраф  
за допместо  
в маршрутке 

Тем, кто отвечает на транспорт-
ных предприятиях за техниче-

ское состояние парка, придется 
несладко. 

За выпуск на линию неисправ-
ной машины теперь они будут отве-
чать довольно большими деньгами 
из собственного кармана.

В Кодекс об административных 
правонарушениях внесена поправка. 
Поправка небольшая, но она должна 
довольно больно отразиться на нера-
дивых сотрудниках автотранспорт-
ных предприятий. Если до сих пор 
штраф для них за выпуск на линию 
машин с неисправностями, при ко-
торых запрещена эксплуатация, или 
автомобилей, в конструкцию кото-
рых внесены изменения без соответ-
ствующего разрешения, составлял 
от 500 до тысячи рублей, то теперь 
им придется раскошелиться на сум-
му от пяти до восьми тысяч рублей. 
Согласитесь, довольно серьезный 
удар по карману безответственного 
работника.

Тарас Фомченков

Минфин намерен упростить пере-
ход граждан в накопительную 
пенсионную систему. Об этом 

заявил замминистра финансов 
Алексей Моисеев, выступая на 
V Всероссийском пенсионном 

конгрессе.
«мы должны сделать так, чтобы 

гражданам было очень удобно пере-
ходить из одной системы в другую. 
Одно дело - переход из фонда в фонд, 
другое дело, когда гражданин при-
нимает решение, которое он может 
осознанно принять, хочет ли он быть 
в накопительной части. Это реше-
ние, которое раз гражданин принял, 
должно быть легко реализовано», - 
конкретизировал он.

Сегодня, напоминает «Россий-
ская газета», действует следующая 
схема. Россияне в течение двух лет 
определяются в том, как формирует-
ся пенсия - в накопительной системе 
либо в солидарной. Если в негосу-
дарственном пенсионном фонде или 
в управляющей компании, то необ-
ходимо написать заявление в одном 
из отделений Пенсионного фонда 
России. При этом раньше можно 
было подать заявление через сами 
негосударственные пенсионные 
фонды, а также банки, которые вы-
ступали трансферт-агентами.

По мнению Алексея моисее-
ва, существующий сейчас вариант 
- слишком жесткий, особенно в той 
части, которая касается личного 
заявления. По словам чиновника, 
среди вариантов, которые могут об-
легчить переход, рассматривается 
использование портала госуслуг для 
подачи заявления - тогда граждане 
могут серьезно сэкономить личное 
время на этой процедуре.

Замминистра финансов под-
черкнул, что облегчение процедуры 
перехода особенно актуально в теку-
щий момент. «Когда нельзя быть не-
много в накопительной и немного в 
распределительной, граждане долж-
ны иметь возможность осознанного 
выбора и относительно легкого пере-
хода», - резюмировал он.

Надя Акулова

На прошлой неделе наш 
регион с рабочим визитом по-
сетил начальник Управления 

юридического сопровождения 
деятельности центрального 

аппарата и правовой поддерж-
ки территориальных органов 

Роструда Егор Иванов.

Он провел встречу  с пред-
ставителями областных, а 
также  территориальных фе-
деральных органов государ-
ственной власти. Участники 
мероприятия обсудили вопро-
сы реализации Указа Прези-
дента РФ от 7 мая 2012 года 
«О мероприятиях по реали-
зации государственной по-
литики» в учреждениях здра-
воохранения, социальной 
защиты, образования и куль-
туры. Представитель Роструда 
положительно оценил работу 
по исполнению указа на терри-
тории Ульяновской области.

- В 2013 году увеличение 
уровня зарплаты работникам 
здравоохранения, социальной 
сферы, педагогам достигалось 
путем установления дополни-
тельных стимулирующих вы-
плат, введения региональных 
доплат, увеличения базовых 
окладов. В настоящее время 
наши усилия направлены на 
достижение целевых ориенти-
ров по средней заработной пла-
те на 2014 год, - отметил и.о. 
зампреда правительства обла-
сти - министр здравоохранения 
и соцразвития Павел Дегтярь.

Также участники встречи 
обсудили проблемы ликвида-
ции задолженности по зара-
ботной плате и легализации 
трудовых отношений в регио-
не. Егор Николаевич отметил 
важность и целенаправлен-
ность работы в регионе област-
ных и федеральных органов 
власти в таком направлении, 
как своевременность выплат 
заработных плат. 

Так, благодаря работе су-
дебных приставов по Новома-
лыклинскому району в пользу 
работников предприятия, спе-
циализирующегося на изготов-
лении металлоконструкций, 
взыскана задолженность по за-
работной плате на сумму более  
чем 400 тысяч рублей. 

Граждане, стабильно по-
лучающие официальную за-
работную плату в полном 
объеме, претендуют на многие 
государственные гарантии и 
льготы. Как пример приведем 
основную гарантию - право на 
пенсию, размер которой зави-
сит от стажа, величины стра-
ховых выплат, сроков выхода 
на пенсию. Это касается тех, 
кто проработал определенное 

Переход на новую 
пенсионную  
систему упростят 

Кстати
За 11 месяцев 2013 года  
7,5 миллиона человек перевели свои 
накопления из Пенсионного фонда в 
НПФ, в этом году, по экспертным оцен-
кам, таких может быть до 2 миллионов 
человек. 

Федеральная служба по труду и занятости положительно оценила 
работу области по реализации государственной соцполитики

Роструд против «серых зарплат»

Справка «Ульяновской правды» 
В 2013 году в Ульяновской области показатели средней заработной платы 
по категориям работников бюджетной сферы, определенным в Указах Пре-
зидента Российской Федерации от 07.05.2012, составили: 
- по врачам и работникам медицинских организаций, предоставляющих 
медицинские услуги, имеющим высшее образование - 28 380 руб. при 
плановом значении 27 797 руб.; 
- по среднему медицинскому (фармацевтическому) персоналу - 16 070  руб. 
при плановом значении 14 991 руб.; 
- по социальным работникам - 9 626,93 руб. при целевом показателе  
9 184,1 руб.; 
- по педагогическим работникам - 14 743,6 руб. при целевом показателе в 
14000 руб.

Служба исследований HeadHunter  
провела опрос и выяснила,  

что 40% руководителей компаний 
Ульяновской области,  

в чьем подчинении находятся  
декретницы, не так уж и ждут  

их возвращения.  
В большинстве случаев  

это объясняется удачным приобретением 
в лице замещающего сотрудника (47%),  

а также опасениями,  
что женщина  

часто будет брать отгулы и больничные  
в связи  

с болезнями ребенка (38%). 

Тем не менее большинство местных ра-
ботодателей, участвовавших в опросе на 
сайте hh.ru, все-таки радуются сообщениям 
своих сотрудниц о скором уходе в декрет 
(56%), с нетерпением ждут, а главное - хо-
тят их возвращения на работу. В первую 
очередь, это связано с профессионализмом 
и высокими показателями работы женщин 
(69%), а также их незаменимостью (17%). 
9% местных руководителей просто скучают 
по общению со своими подчиненными, а 4% 
сетуют на простаивающие проекты. Если 
новость о беременности и уходе в отпуск по 
уходу за ребенком и заставляет расстроить-
ся, то, прежде всего, потому, что компания 

теряет достойного сотрудника, пусть и на 
время (46%). Треть работодателей озадаче-
ны тем, что приходится срочно искать за-
мену уходящей сотруднице. Каждый пятый 
расстраивается, когда сотрудница уходит в 
декрет почти сразу после трудоустройства.

37% руководителей компаний Ульянов-
ской области уверяют, что не только ждут, 
но и готовы предоставить своим сотрудни-
цам, вышедшим из декрета, особые условия 
труда (гибкий график начала/окончания 
работы, возможность частично удаленной 
работы и пр.). А 28% уверяют, что в их ком-
пании женщины уже пользуются такими 
привилегиями. 

40% ульяновских работодателей не хотят возвращения сотрудниц из декрета 

Как правило, в компании на месте декретницы  
уже работает новый специалист
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Анастасия Гайнутдинова

15 марта, в последний день 
Паралимпиады, в Ульянов-

ске прошел первый об-
ластной фестиваль спорта 

для детей с ограниченными 
возможностями здоровья.

В первых и пока уникаль-
ных для региона соревнова-
ниях приняли участие более 
90 воспитанников коррекци-
онных школ области в возрас-
те от 8 до 15 лет. Команды со-
ревновались в четырех видах 
спорта - плавании, настоль-
ном теннисе, бочче и шашках.

Для этих ребят олимпий-
ский принцип, говорящий о 
том, что главное  в играх - уча-
стие, - это отнюдь не пустой 
звук. многие из них уверены, 
что выход с соперником один 
на один - это уже маленькая 
победа. Ученица ульяновской 
специальной коррекционной 
школы № 2 Алена Панова на 
этом фестивале соревновалась 
в шашках - девочка играет в 
них всего два года, но уже на- 
училась оставлять позади бо-
лее опытных соперников. И, 
тем не менее, за несколько 
минут до начала игр она при-
зналась: победа - не главное. 
Гораздо важнее другое - на-
пример, то приятное волнение, 
которое она испытала, когда 
во время открытия фестиваля 
ребята передавали друг другу 
настоящий олимпийский фа-
кел. Или поддержка классно-
го руководителя Валентины 
Викторовны, которая научила 
ее игре в шашки. 

Открыл необычный фе-
стиваль спорта губернатор 

Сергей морозов. Обращаясь 
к участникам соревнований, 
он отметил: 

- Здесь, вдали от Сочи, 
мы ощутили родство с дву-
мя большими спортивными 
праздниками, которые подчер-
кивают наши безграничные 
возможности, - Олимпийски-
ми играми и Паралимпиадой. 
Я горжусь силой духа наших 
соотечественников, и у меня 
нет и тени сомнения, что мно-

гие из вас могут повторить их 
жизненный путь и дойти до 
таких же высот.  

- Этот фестиваль мы по-
святили Паралимпийским 
играм в Сочи, и, конечно, 
наши дети хотят равняться на 
те победы, которые мы видим 
у наших спортсменов, - со-
гласилась с главой региона 
Галина Борисова, директор 
специальной коррекционной 
общеобразовательной школы-

интерната № 2, на базе кото-
рой проходили соревнования. 
-  Это огромный пример для 
наших детей - потому что 
они видят, что люди с огра-
ниченными возможностями 
здоровья могут достичь таких 
огромных результатов в спор-
те, и этот фестиваль станет 
для ребят первым толчком 
для участия в самых разных 
соревнованиях. Ведь благо-
даря им они видят, что могут 
побеждать, и это помогает им 
утверждаться в жизни.

Организаторы фестиваля 
отметили, что воспитанники 
специальных коррекционных 
школ Ульяновской области 
уже сейчас активно прини-
мают участие в спортивных 
соревнованиях разного уров-
ня. Так, учащиеся школы-
интерната № 18 стали при-
зерами Всемирных летних 
специальных олимпийских 
игр в Китае, а воспитанники 
детского дома «Родник» - при-
зерами Всемирных зимних 
специальных игр в США. Воз-
можно, прошедший фестиваль 
станет первой ступенькой в 
большой спорт и для кого-то 
из его участников.

За несколько часов на 
первом фестивале спорта 
были разыграны 18 комплек-
тов медалей и кубок побе-
дителей, который достался 
спортсменам специальной 
коррекционной школы № 26 
за первое общекомандное ме-
сто. Планируется, что такие 
соревнования будут прово-
диться в нашем регионе еже-
годно, возможно, расширится 
и перечень видов спорта, в 
которых ребята смогут поме-
ряться силами. 

ОСОБЫЕ ДЕТИ

Где найти психолога 
для ребёнка-аутиста?
Официальный мониторинг заболевания в 

нашей стране не ведется.

медицинские аспекты реабилитации 
детей с аутизмом специалисты в области 
психолого-педагогической реабилитации, 
врачи-неврологи, психиатры обсудили на 
межрегиональном методическом объедине-
нии. В конференции, которая проходила на 
базе реабилитационного центра для детей 
и подростков с ограниченными возможно-
стями «Подсолнух», принял участие пред-
седатель комитета по государственному 
строительству, местному самоуправлению и 
развитию гражданского общества Законода-
тельного собрания Василий Гвоздев.

Главный внештатный психиатр мини-
стерства здравоохранения и социального 
развития Ульяновской области Ольга Гаври-
лина, открывая конференцию, отметила, что 
основными заболеваниями у детей, приво-
дящими к инвалидности, являются психиче-
ские расстройства - это четверть всех детей-
инвалидов в стране. 

Аутизм - психическое расстройство. Офи-
циальный мониторинг заболевания в нашей 
стране не ведется. Распространенность пато-
логии составляет три-пять случаев на 1000 
новорожденных детей, с тенденцией к уве-
личению заболеваемости. В Ульяновской 
области насчитывается порядка 100 детей-
аутистов. В отличие от детей с умственной 

В Ульяновске провели  
мини-паралимпийские игры

Кубок для сильных духом

Реорганизация 
системы образования 
и здравоохранения 
привела к сокращению 
службы психологов 
не только в детских 
садах, но и школах 

отсталостью заболевание хорошо поддается 
коррекции при своевременной медикамен-
тозной терапии и комплексной реабилита-
ции. Детский аутизм проявляется в возрас-
те 2 - 2,5 лет и затрагивает психику ребенка, 
проявляясь нарушениями способности к 
общению и социальному взаимодействию. 
У ребенка-аутиста отсутствует интерес и по-
требность в общении. То есть он может об-
щаться, но всячески избегает общения. Как 
следствие, в результате дефицита общения 
нарушается общее развитие психики ребен-
ка. К сожалению, система ранней диагно-
стики заболевания, отсутствие стандартов 
оказания медицинской помощи этой группе 
детей не сформированы. 

Существуют здесь и кадровые проблемы: 
специалистов в данной области очень мало, 
особенно детских психиатров с высшим ме-
дицинским образованием. Более того, реор-
ганизация системы образования и здраво-
охранения привела к сокращению службы 
психологов не только в детских садах, но и 
школах. Эту проблему озвучила директор 
ОГКУСО «Подсолнух» Татьяна Лучникова. 

- мы не вправе забывать Конвенцию о 
правах ребенка, где четко сказано: ребенок 
с особенностями развития должен вести до-
стойную и полноценную жизнь. Интеграция 
детей, страдающих аутизмом, в существую-
щие детские сады и школы - это болезненный 
процесс, который далеко не всегда возможен. 
Без специализированного обучения более 
90% детей с аутизмом обречены на психиче-
скую инвалидность, тогда как при своевре-
менной и адекватной коррекции до 60% по-
лучают возможность учиться по школьной 
программе, - отметил Василий Гвоздев. 

Депутат заверил участников конферен-
ции, что данный вопрос будет рассмотрен 
профильными комитетами Законодательно-
го собрания в рамках обсуждения итогов ре-
организации образовательных учреждений и 
системы здравоохранения. 
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Сообщение
о наличии предназначенных для передачи в аренду  

гражданам и юридическим лицам земельных участков
В соответствии со ст. 10 федерального закона от 24.07.2002  

№ 101-фЗ «об обороте земель сельскохозяйственного назначения», 
ст. 34 Земельного кодекса российской федерации департамент госу-
дарственного имущества и земельных отношений ульяновской об-
ласти сообщает о наличии предназначенных для передачи в аренду 
гражданам и юридическим лицам земельных участков:

1. Земельного участка с кадастровым номером 73:20:021201:56 об-
щей площадью 512800 кв. м. 

категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного произ-

водства.
местоположение: ульяновская область, цильнинский район, в 

3000 м  западнее с. Покровское.
2. Земельного участка с кадастровым номером 73:20:040501:425 

общей площадью 578400 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного произ-

водства.
местоположение: ульяновская область, цильнинский район,  

мо «Большенагаткинское сельское поселение». участок находит-
ся примерно в 6 км на северо-восток от села новые тимерсяны, пер. 
Школьный, 14.

2. Земельного участка с кадастровым номером 73:20:010401:522 
общей площадью 126400 кв. м. 

категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного произ-

водства.
местоположение: ульяновская область, цильнинский район.
2. Земельного участка с кадастровым номером 73:18:012201:591 

общей площадью 2080004 кв. м. 
категория земель - земли сельскохозяйственного назначения. 
разрешенное использование - для сельскохозяйственного произ-

водства.
местоположение: ульяновская область, тереньгульский район, 

мо «тереньгульское городское поселение».
Срок аренды - 10 лет.
арендная плата устанавливается в соответствии с Постановлени-

ем Правительства ульяновской области от 25.12.2007 № 510.
Заявления граждан и юридических лиц о предоставлении земель-

ных участков в аренду принимаются в письменном виде в департамен-
те государственного имущества и земельных отношений ульяновской 
области (г. ульяновск, ул. Л. толстого, 58) в течение месяца со дня 
опубликования.

В соответствии со ст. 10 федерального закона от 24.07.2002   
№ 101-фЗ «об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
в случае, если подано два и более заявления о передаче земельных 
участков из земель сельскохозяйственного назначения в аренду, 
такие земельные участки предоставляются на торгах (конкурсах,  
аукционах). 

центр ЗанятоСти наСеЛения  
ГороДа уЛЬяноВСка

27 марта 2014 года 
проводит

общегородскую ярмарку вакансий  и учебных рабочих мест 
с 10.00 до 12.30

в ПраВоБереЖЬе: ул. орская, 1
(Засвияжский районный отдел оГку цЗн

города ульяновска, остановка «ул. Доватора»)
в  ЗаВоЛЖЬе: проспект Созидателей, 17

(в фойе института авиационных технологий  
и управления улГту)

на ярмарке вакансий к вашим услугам:
 общегородской банк вакансий рабочих и учебных мест.
 Предложения по трудоустройству всех категорий  граждан.
 консультации юристов, психологов, специалистов по про-

фессиональному обучению.
 Встречи с представителями кадровых служб предприятий, 

специалистами социальной защиты.
Все услуги предоставляются бесплатно.

раБотоДатеЛи
могут заявить о своем желании принять участие  

в работе ярмарки  по телефонам:

 Ленинский  район  41-27-09
 Засвияжский район  34-00-83
 Железнодорожный район 36-33-40
 Заволжский район  52-46-84

организатор торгов - конкурсный управляющий Государ-
ственного унитарного предприятия «ульяновсклестоппром» ми-
нистерства топлива и энергетики российской федерации (432000,  
г. ульяновск, ул. федерации, д. 7; инн 7303002560, кПП732501001, 
оГрн 1027301170203)  колотилин александр николаевич (инн 
732700856790, страховой номер индивидуального лицевого счета Пф 
рф № 065-110-310-04),  член нП «межрегиональная саморегули-
руемая организация профессиональных арбитражных управляющих» 
(119071, г. москва, Ленинский проспект, д. 29, стр. 8; инн 7705494552; 
реестровый номер 18) сообщает о проведении 21.04.2014 г. в 11.00 по 
адресу: г.  ульяновск, ул. радищева, д. 149, офис 1 повторных торгов 
в форме аукциона, открытых по составу участников и форме предло-
жений о цене по продаже следующего имущества ГуП «ульяновскле-
стоппром» министерства топлива и энергетики рф:

административное здание. Производственный гараж. котель-
ная. Производственный материальный склад, назначение: нежи-
лое, 1-этажный (подземных этажей - -), общая площадь 461.7 кв. м,  
инв. № 73:207:002:001767320, адрес (местонахождение) объекта: 
ульяновская область, Вешкаймский район, рабочий поселок Вешкай-
ма, улица Железнодорожная, дом 1а. цена - 3467000 (три миллиона 
четыреста шестьдесят семь тысяч) рублей.

ознакомиться с имуществом, с положением о порядке сро-
ках и условиях продажи имущества, подать заявку, получить дого-
вор о задатке и иную необходимую информацию можно с 09.00 до 
12.00 в рабочие дни до 12.00 до 18.04.2014 г. по адресу: г. ульяновск,  
ул. радищева, д. 149, второй этаж, офис № 1, тел. 8 (8422) 46-33-74. Вся 
иная информация, не указанная в данном объявлении, содержится в 
газете «коммерсантЪ» № 6 от 18.01.2014, на стр. 23, № 77031018229.

ПоПраВка
В № 35 от 14 марта  2014 г. газеты «ульяновская правда» в  извеще-

нии о согласовании проекта межевания, размера и местоположения границ 
земельных участков, образуемых путем выдела в счет земельных долей из 
земельного участка с кадастровым номером 73:17:011001:3, от кадастрового 
инженера кудряшевой н.Г. допущена ошибка. Строку: «Заказчиком работ 
по подготовке проекта межевания земельного участка является Гончаров 
михаил михайлович» правильно следует читать: «Заказчиком работ по 
подготовке проекта межевания земельного участка является Гончаров  
михаил Петрович».

утерянный диплом об окончании улГПу в 1999 г., выданный 
на имя клепаковой елены анатольевны, считать недействитель-
ным.

ГуБернатор уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСти
П о С т а н о В Л е н и е

13 марта 2014 г.  № 25
г. ульяновск

Об установлении карантина по бешенству животных  на территории улицы Томбасы села Сухая Терешка   
Николаевского района  Ульяновской области

В соответствии со статьёй 17 Закона российской федерации от 14.05.1993 № 4979-I «о ветеринарии» и на основании представления 
директора Департамента ветеринарии ульяновской области - главного государственного ветеринарного инспектора ульяновской области 
Пелевиной н.и. от 20.02.2014 № 11   п о с т а н о в л я ю:

1. установить карантин по бешенству животных на территории улицы томбасы села Сухая терешка николаевского района ульяновской 
области на период до завершения карантинных мероприятий.

2. утвердить прилагаемый план мероприятий по ликвидации очага заболевания животных бешенством на территории улицы томбасы 
села Сухая терешка николаевского района ульяновской области.

Губернатор области С.И.Морозов

 утВерЖДЁн
постановлением Губернатора

ульяновской области
от 13 марта 2014 г. № 25

ПЛАН
мероприятий по ликвидации очага заболевания животных  

бешенством на территории улицы Томбасы села Сухая Терешка Николаевского района Ульяновской области

№
п/п

наименование мероприятия исполнители Срок исполнения

1 2 3 4
1. Организационные мероприятия

1.1. Проведение эпизоотолого-эпидемического обследования 
эпизоотического очага на территории улицы томбасы села 
Сухая терешка николаевского района ульяновской области 
(далее - неблагополучный пункт), определение границы 
угрожаемой зоны

Департамент ветеринарии ульяновской области, областное 
государственное бюджетное учреждение «николаевская район-
ная станция по борьбе с болезнями животных» (далее - оГБу 
«николаевская райСББЖ»), управление федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по ульяновской области (по согласованию)

До 28.03.2014  

1.2. Проведение обследования места нахождения больного или 
с подозрением на заболевание бешенством животного на 
территории неблагополучного пункта

оГБу «николаевская райСББЖ» До 28.03.2014 

1.3. Запрещение вывоза собак и кошек из неблагополучного 
пункта на период действия карантина

Департамент ветеринарии ульяновской области, должностные 
лица органов внутренних дел (полиции) (по согласованию), 
органы местного самоуправления муниципального 
образования «николаевский район» (по согласованию), оГБу 
«николаевская райСББЖ»

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством 

1.4. использование молока, полученного от клинически 
здоровых животных, находящихся в эпизоотическом очаге, 
на территории неблагополучного пункта только после 
кипячения в течение 5 минут

оГБу «николаевская райСББЖ», органы местного 
самоуправления муниципального образования «николаевский 
район» (по согласованию)

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

1.5. обеспечение оперативного обмена информацией обо всех 
случаях подозрения на заболевание бешенством животных 
и гидрофобию у людей в эпизоотическом очаге

оГБу «николаевская райСББЖ», Департамент ветеринарии 
ульяновской области, управление федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по ульяновской области (по согласованию), 
министерство здравоохранения и социального развития 
ульяновской области

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

1.6. Проведение информационно-разъяснительной  работы с 
населением угрожаемой зоны об опасности заболевания 
бешенством и мерах по его предупреждению 

Департамент ветеринарии ульяновской области, органы 
местного самоуправления муниципального образования 
«николаевский район» (по согласованию), министерство 
здравоохранения и социального развития ульяновской 
области, управление федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по 
ульяновской области (по согласованию)

До 28.03.2014

1.7. информирование населения угрожаемой зоны о 
предстоящей вакцинации против бешенства и обеспечение 
предоставления животных для вакцинации против 
бешенства

оГБу «николаевская райСББЖ», органы местного 
самоуправления муниципального образования «николаевский 
район» (по согласованию)

До 28.03.2014

2. Противоэпизоотические мероприятия
2.1.  уничтожение трупа умерщвлённого или павшего от 

бешенства животного методом сжигания (снятие шкур с 
трупов запрещается) 

областное государственное бюджетное учреждение 
«новоспасская районная станция по борьбе с болезнями 
животных»

В течение 24 часов 
после получения 
положительного 
результата на 
бешенство

2.2. Проведение дезинфекции места, где находилось больное 
и с подозрением на заболевание бешенством животное, 
предметов ухода за животными, одежды и других вещей, 
загрязнённых слюной и другими выделениями больных 
бешенством животных

оГБу «николаевская райСББЖ» В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

2.3. организация подворного обхода в неблагополучном пункте 
с целью учёта всех восприимчивых животных и выявления 
больных и с подозрением на заболевание бешенством животных

оГБу «николаевская райСББЖ», должностные лица органов 
внутренних дел (полиции) (по согласованию)

До 28.03.2014 

2.4. Проведение вынужденной вакцинации антирабической 
вакциной всех восприимчивых животных  в 
неблагополучном пункте и угрожаемой зоне в соответствии 
с наставлением по её применению

оГБу «николаевская райСББЖ» До 28.03.2014 

2.5. организация отлова безнадзорных животных на территории 
неблагополучного пункта и угрожаемой зоны, умерщвление 
всех выявленных больных и с подозрением на заболевание 
бешенством животных, а также животных, подозреваемых в 
заражении (в случае их агрессивного поведения)

органы местного самоуправления муниципального 
образования «николаевский район» (по согласованию), оГБу 
«николаевская райСББЖ»

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

2.6. организация мероприятий по умерщвлению диких лис на 
территории, прилегающей к неблагополучному пункту, а 
также на территории угрожаемой зоны

министерство сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов ульяновской области 

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

2.7. оперативное направление в Департамент ветеринарии 
ульяновской области информации о подозрении на 
заболевание бешенством диких животных или необычном 
их поведении (отсутствие страха перед человеком, 
неспровоцированное нападение на людей или животных)

министерство сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов ульяновской области 

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

2.8. оперативное направление в администрацию 
муниципального образования «николаевский район» 
информации о случаях укусов животными граждан для 
принятия мер по отлову животных

оГБу «николаевская райСББЖ» Постоянно

2.9. Проведение карантинирования (изоляции) в течение 10 
суток или умерщвление (в случае агрессивного поведения) 
животных, с которыми связан подозрительный на 
заболевание бешенством человека случай. Предоставление 
материала для лабораторных исследований от погибших 
или умерщвлённых животных в областное государственное 
бюджетное учреждение «новоспасская районная станция 
по борьбе с болезнями животных» для диагностики 
заболевания бешенством

органы местного самоуправления муниципального 
образования «николаевский район» (по согласованию), 
оГБу «николаевская райСББЖ», областное государственное 
бюджетное учреждение «новоспасская районная станция по 
борьбе с болезнями животных»

Постоянно

2.10. осуществление надзора за выполнением мероприятий 
по ликвидации очага заболевания животных бешенством 
на территории неблагополучного пункта, в случае 
необходимости согласование внеплановой выездной 
проверки с органами прокуратуры для выявления 
нарушения правил отлова безнадзорных домашних 
животных, правил карантина животных или других 
ветеринарно-санитарных правил

Департамент ветеринарии ульяновской области В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

3. Противоэпидемические мероприятия
3.1. определение объёма и оказание медицинской помощи, 

назначение курса лечебно-профилакти-ческих прививок, 
информирование лиц, пострадавших от укусов животных, 
о необходимости прохождения курса профилактических 
прививок и возможных последствиях при его нарушении 

министерство здравоохранения и социального развития 
ульяновской области, органы местного самоуправления 
муниципального образования «николаевский район» (по 
согласованию)

Постоянно, 
при обращении 
пострадавших

3.2. Проведение оценки состояния иммунизации лиц, 
профессиональная деятельность которых связана с риском 
заражения вирусом бешенства, и при наличии непривитых 
лиц, обеспечение организации их вакцинации 

министерство здравоохранения и социального развития 
ульяновской области, органы местного самоуправления 
муниципального образования «николаевский район» (по 
согласованию)

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством

3.3. обязательная госпитализация больных с подозрением 
на заболевание бешенством и лиц, у которых развилась 
клиническая картина бешенства 

министерство здравоохранения и социального развития 
ульяновской области, органы местного самоуправления 
муниципального образования «николаевский район» (по 
согласованию)

Постоянно, 
при обращении 
пострадавших

3.4. направление из государственного учреждения 
здравоохранения «николаевская центральная районная 
больница» в оГБу «николаевская райСББЖ» в течение 24 
часов информации о случаях укусов животными граждан 

министерство здравоохранения и социального развития 
ульяновской области

Постоянно

4. Снятие карантина по бешенству с территории неблагополучного пункта
4.1. Представление отчёта в Департамент ветеринарии 

ульяновской области о выполнении плана мероприятий по 
ликвидации очага заболевания животных бешенством на 
территории неблагополучного пункта

оГБу «николаевская райСББЖ», территориальный 
государственный ветеринарный инспектор Департамента 
ветеринарии ульяновской области

В течение двух месяцев 
со дня последнего 
случая заболевания 
животных бешенством
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Восемь правил  
успешной карьеры 
в продажах

Рубрику ведет 
Андрей Дуров, 
консультант, бизнес-
тренер, руководитель 
проекта  «Секреты- 
успешных-продаж.рф»

Вы хотите знать, как добиться успеха 
в области продаж? Как пройти путь 

от торгового представителя в неболь-
шой розничной компании до дирек-
тора по развитию бизнеса крупного 

холдинга? Нет ничего невозможного 
для человека, который знает, чего 

хочет. Надо только выбрать правиль-
ный путь. 

Правило 1: Научитесь держать 
рот «на замке», а уши - «широко рас-
крытыми».

Скорее всего, вы привыкли на-
чинать любые коммуникации с пред-
ставления себя, своей компании, рас-
сказа о цели вашего визита (звонка), о 
продукте, который вы продаете... Это 
оправданное желание, но абсолютно 
неэффективное. Как только клиент 
услышит в вашем голосе намек на 
какое-то предложение, он постара-
ется сбежать. Вспомните, какую ре-
акцию вызывает у вас самих любой 
торговый представитель? именно 
поэтому до тех пор, пока вам не будут 
точно известны потребности клиента, 
молчите и слушайте. 

· не говорите о себе.
· не говорите о своей продук-

ции.
· не говорите о своих услугах.
· и, самое главное, не старай-

тесь сразу озвучить свое торговое пред-
ложение.

Будьте уверены, сделать это так же 
трудно, как и представить.

Любое взаимодействие по прода-
жам (при встрече или во время теле-
фонного разговора) начинайте с вопро-
са. Вы можете поинтересоваться, какие 
у клиента существуют потребности, ка-
кие задачи он ставит перед собой или 
своей компанией в ближайшее время, к 
чему стремится - это может быть какой 
угодно вопрос, главное, чтобы клиент 
начал говорить. Позвольте клиенту го-
ворить столько, сколько он посчитает 
нужным. Ваша задача лишь направ-
лять беседу в нужное русло и активно 
слушать. 

Смысл активного слушания в том, 
чтобы максимально точно воспринять 
информацию, исходящую от клиента, 
и ретранслировать эмоциональную 
составляющую сообщения. Чтобы 
собственный разум при этом не начал 
«блуждать», соблюдайте следующие 
правила:

· относитесь к собеседнику 
дружелюбно, избегайте личных сужде-
ний и ремарок относительно сказанно-
го;

· Выражайте заинтересован-
ность как вербально, так и невербально 
(с помощью позы, жестов и т.д.);

· используйте уточняющие 
вопросы, чтобы лучше понять смысл 
сказанного; 

· Время от времени перефра-
зируйте слова собеседника, показывая 
тем самым, что информация услышана 
и воспринята вами;

· Старайтесь словесно отра-
зить чувства собеседника;

· В конце всегда кратко подво-
дите итоги беседы;

есть ответ!

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают посту-
пать письма с вашими во-

просами. И мы продолжаем 
публиковать ответы на них 

нашего эксперта. Напомина-
ем вам, что в июне мы про-

ведем конкурс и выберем  
3 наиболее интересных 

вопроса, авторы которых 
получат специальные при-

зы от газеты «УП» и нашего 
эксперта. Пишите нам еще!

«Здравствуйте!
Очень нужна помощь или совет по по-

воду корпоративных продаж коммерче-
ских (с максимальной массой до 6 т) ав-
томобилей. С чего начать? Может быть, 
есть материалы с тренингов, блок-схемы 
и т.д. Буду очень признателен! Дело в 
том, что до недавнего времени работал в 
продажах на входящем потоке на точке, 
поэтому с продажами проблем не возни-
кало, сейчас же  необходимо работать 
именно с юрлицами.

Алексей Якушев, г. Ульяновск».

когда вы научитесь слушать и слы-
шать клиента, переходите к практике 
второго правила.

Правило 2: Умейте слышать то, о 
чем клиент МОЛЧИТ.

иначе говоря, учитесь читать по 
лицам. клиент - обычный человек, а 
человек может не договаривать, может 
скрывать, может быть не в настроении, 
может торопиться, может даже не знать, 
чего он на самом деле хочет. некото-
рые продавцы настолько озабочены 
тем, что они собираются сказать даль-
ше, что напрочь забывают, что в беседе 
участвует еще кто-то. Для того чтобы 
продажа не срывалась по непонятным 
причинам (например, «я  предложил 
ему именно то, что он попросил,  но он 
ничего так и не купил»), развивайте в 
себе способность к эмпатии. 

Эмпатия - умение идентифициро-
вать себя с клиентом, ощутить, что он 
чувствует на самом деле. Эмпатия - не 
симпатия, которая включает в себя чув-
ство лояльности к другому человеку. и 
это немного больше, чем понимание 
проблем покупателей с объективной 
точки зрения. Эмпатия позволяет про-
давцу «читать» клиентов, проявлять 
заботу и ясно показать свою заинте-
ресованность в нахождении лучшего 
для клиента решения.

Предположим, во время теле-
фонного разговора вы обнаружите, 
что в фирме клиента прошла череда 
увольнений. Вы можете игнорировать 
новость и приступить к следующему 
этапу продажи, как будто ничего не из-
менилось. или попытаться  укрепить 
долгосрочные отношения, спросив, на-
пример, кто теперь купит контрольный 
пакет акций. С точки зрения бизнеса 
возможны оба варианта, но если вы 
хотите построить лучшие отношения 
с данным клиентом, проявите понима-
ние и представьте себя на его месте. За-
тем, в зависимости от вашего эмоцио-
нального «чтения» заказчика, решите, 
предпочел бы клиент услышать слова 
сочувствия с вашей стороны, хотел бы 
пожаловаться или (альтернативно) от-
влечься от ситуации.

Эмпатия требует практики сле-
дующих навыков:

· Способности выявлять эмо-
циональный и поведенческий фон 
клиента и реагировать точно в соответ-
ствии с ним; 

· умения определять чувства 
других людей объективно, не обяза-
тельно соглашаясь с ними;

· умения создать доверитель-
ную атмосферу, в которой клиент будет 
чувствовать себя комфортно;

· навыка задавать вопросы, 
которые требуют более подробного от-
вета, чем «да» и «нет».

Правило 3: Совершенствуйте лич-
ные качества.

Продажи - это сфера, целиком по-
строенная на человеческих взаимоот-
ношениях. Поэтому так или иначе, но в 
процесс всегда вмешиваются эмоции и 
чувства. Настоящее мастерство - уме-
ние управлять своими собственными 
эмоциями, а не игнорировать их. Если 
вы хотите добиться успеха в про-
дажах, культивируйте в себе такие 
«полезные» черты характера, как це-
леустремленность, ответственность, 
оптимизм и уверенность в себе.

 Почему именно эти качества так 
важны? целеустремленные и ответ-
ственные люди более требовательны к 
себе, они способны к самоорганизации 
и четко понимают, как достичь своих 
целей. В продажах целеустремлен-

ность дает лучшие результаты, если 
она сбалансирована сочувствием. та-
кой продавец внимательно слушает, 
идентифицирует себя с заказчиком, со-
храняя при этом сосредоточенность на 
поставленных целях, а  ответственный 
подход к делу не позволяет переклады-
вать вину на других при возникнове-
нии трудностей.  

В свою очередь из-за того, что 
продавцам часто приходится сталки-
ваться с отказом, умение позитивно 
мыслить, непрошибаемая уверен-
ность в себе и стойкое желание до-
биться успеха становятся главными 
конкурентными преимуществами лю-
бого успешного менеджера по прода-
жам. Перед лицом неудачи некоторые 
продавцы опускают руки, смиряются с 
разочарованием, чувствуют себя слиш-
ком беспомощными, чтобы изменить 
ситуацию. оптимисты же считают, что 
отказ клиента отнюдь не является по-
водом отказаться от себя лично. такие 
продавцы считают себя по-прежнему 
способными управлять и изменять си-
туацию в собственную пользу.

Правило 4: Никогда не прекра-
щайте учиться.

Сложнее всего этому правилу сле-
довать тем, кто уже добился опреде-
ленных успехов в профессии. «Чему 
меня там еще могут научить? Пусть 
учатся новички».

именно эта мысль погубила многих 
олимпийских чемпионов, пожелавших 
вернуться в спорт после долгого отды-
ха. Во-первых, без регулярного повто-
рения тускнеет и забывается даже та 
информация, которая, казалось бы, на-
мертво запечатлена в мозгу. Во-вторых, 
учитывая скорость, с которой меняется 
мир и с которой подрастают конкурен-
ты, без освоения новых технологий вы 
рискуете на финише повторить судьбу 
тех самых олимпийских чемпионов. 
не хотите отдавать свое честно зара-
ботанное место кому-то другому? Про-
должайте учиться. осваивайте новые 
практики продаж, учитесь самооргани-
зации, тайм-менеджменту, тренируйте 
стрессоустойчивость. Главное - никог-
да не останавливаться в своем жела-
нии стать лучшим профессионалом. 
Берите пример с деревьев, которые, 
даже несмотря на солидный возраст, 
продолжают расти и тянуться вверх к 
солнцу.

Правило 5: Всегда стремитесь, 
чтобы клиент был доволен.

когда в последний  раз  какой-
нибудь торговый представитель пода-
рил вам положительные эмоции?

удивительно, что такая простая 
мысль часто остается без внимания 
специалистов по продажам. Вот как об 
этом сказала знаменитая писательница 
майя Э′нджелоу:

«Жизнь научила меня тому, что 
люди могут не помнить, о чем ты го-
ворил, могут забыть, что ты делал, 
но они никогда не забудут, как ты за-
ставил их себя чувствовать».

Стремитесь, чтобы клиент ощу-
щал свою значимость, поддерживай-
те мысль, что он всегда прав, делайте 
так, чтобы клиент доверился вам, и 
эта стратегия обязательно поднимет 
вас на вершину успеха. Даже если 
все идет наперекосяк, возникли про-
блемы и клиент не доволен, не остав-
ляйте его наедине с этими эмоциями. 
Добивайтесь положительной или 
нейтральной реакции на происходя-
щее и только потом завершайте рабо-
ту с клиентом. один раз оставите кли-
ента в плохом настроении - и больше 
никогда его не увидите. 

Правило 6: Никогда не бросайте 
свою компанию и коллег «под автобус».

одна из самых больших проблем 
в работе менеджера по продажам - 
если дела идут плохо, клиент спускает 
всех собак на продавца. и это неспра-
ведливо, потому что чаще всего про-
блемы возникают не по вине самого 
продавца, а из-за сторонних обстоя-
тельств (особенностей сервиса, рабо-
ты службы доставки, отдела контроля 
качества или даже руководителей). 
настоящий мастер продаж никогда 
не будет перекладывать ответствен-
ность за возникновение проблемы, 
вымещать раздражение и гнев на ком 
бы то ни было.

мастер продаж поступит следую-
щим образом: зафиксирует проблему 
и постарается вернуть клиенту хоро-
шее настроение. Прежде чем сказать: 
«не могу поверить, что служба под-
держки клиентов сделала это снова! 
у них это происходит уже 4-й раз за 
месяц», просто скажите: «я узнаю, 
что произошло, и сделаю все, чтобы 
это больше не повторилось». Клиент 
не хочет знать, почему возникли 

проблемы, единственное, что его за-
ботит - какое решение этих проблем 
вы предложите.

Правило 7: Персонализируйте 
свой кейс.

никогда не ограничивайтесь теми 
демонстрационными материалами, 
которые предоставляет ваша компа-
ния  или маркетинговый отдел. ред-
кий менеджер по продажам стремится 
создать большой, персонализирован-
ный, заточенный под конкретного 
клиента кейс. Потому что это долго, 
требует креативности и определенно-
го опыта. кому-то не хватает уверен-
ности в своих знаниях, кто-то просто 
не хочет напрягаться. однако какая 
бы замечательная презентация у вас 
не была, если она будет слишком про-
странной, она не сможет полностью 
удовлетворить любопытство клиента. 
он просто не увидит, какие возмож-
ности ваше предложение открывает 
для его бизнеса.

Персонализировать кейс не так 
уж и сложно. Прежде чем отправ-
ляться на презентацию к очередному 
клиенту, сделайте несколько проб-
ных звонков, поищите информацию 
в интернете, соберите все, что по-
может вам лучше понять специфику 
бизнеса клиента. Затем отразите свои 
исследования на слайдах, сопроводи-
те свою презентацию фактами, инте-
ресными результатами исследований, 
подберите набор сэмплов. Клиенты 
любят  индивидуальный подход во 
всем, но особое внимание уделяют 
деталям. Лучше потратить немного 
времени на подготовку сейчас, чем 
потом - много и на убеждения.

Правило 8: Трудитесь.
начинайте немного раньше, рабо-

тайте немного больше и оставайтесь 
немного дольше. 

Помните, что успех в продажах 
начинается в голове. он напрямую 
связан с пониманием, что продажи - 
это забота не о себе, не о комиссии, не 
о здоровенной зарплате и даже не о пе-
ремещении товара с полки  в руки по-
купателя. Это забота о самом клиенте, 
его нуждах, желаниях и потребностях.  
и если вы готовы на время поставить 
потребности клиента выше собствен-
ных, вы обязательно добьетесь успеха. 

я желаю вам именно  
такого успеха!

алексей!
Предлагаю начать со следующе-

го сценария.
1. Сформулируйте для себя пор-

трет целевой аудитории. Подробно 
опишите, какие компании покупают 
коммерческие автомобили, кто в них 
принимает решение о покупке - ЛПр, 
какие цели и интересы у этого чело-
века, чего он боится и прочее.

2. начинайте звонить и прове-
рять полученный портрет. Важно 
сделать это лично, не перепоручая 
сотрудникам, даже опытным. По-
скольку на основании ответов вы 
будете принимать важные решения, 
каким образом вы будете строить 
продажи в дальнейшем.

3. Выясните и придумайте свои 
преимущества для покупателя (мо-
дель машины, цена, срок поставки, 
обслуживание и т.п.).

4. опишите на бумаге сценарий 
разговора с потенциальным покупа-
телем. Сформулируйте возможные 
возражения и ваши ответы на них.

5. Проведите серию внутренних 
тренингов для ваших менеджеров 
по продажам. тренинги лучше про-
водить в форме ролевых игр. один 
менеджер играет роль продавца, дру-
гой - покупателя. тестируйте все воз-
ражения и ответы на них. тренинги 
нужно проводить регулярно, первое 
время - ежедневно в начале рабочего 

дня. Это позволит создать у ваших 
сотрудников рабочий настрой и не-
обходимый эмоциональный тонус.

6. начинайте звонить, выходить 
на ЛПров, встречаться с ними, про-
давать. обращаю ваше внимание, 
что ваши менеджеры по продажам 
должны в обязательном порядке 
иметь не только планы продаж, но и 
ежедневные планы по телефонным 
звонкам и встречам.

7. на ежедневных планерках 
общайтесь со своими менеджерами, 
выясняйте подробности их встреч с 
покупателями, собирайте информа-
цию. Добавляйте новые возражения 
к вашему списку, придумывайте 
ответы на них и внедряйте на еже-
дневных тренингах. таким образом, 
вы быстро накопите опыт и обучите 
своих менеджеров по продажам.

8. Выясните также, на каких эта-
пах продажи ваши менеджеры ис-
пытывают наибольшие затруднения 
(сложности в преодолении секре-
таря, во встречах с ЛПр, контраргу-
ментации и т.п.). Часть решений вы 
найдете в интернете на специальных 
форумах по продажам. или можете 
пригласить профессионального тре-
нера, подробно описав ему проблему 
и поставив конкретную задачу.

Через 3 - 6 месяцев, когда нако-
пите опыт, сценарий продаж нужно 
будет изменить.
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герои труда

Татьяна Родионова

Одним из предприятий, кре-
пивших оборону страны в годы 

Великой Отечественной войны, 
были и располагавшиеся в Бары-

ше авторемонтные мастерские 
(ныне - ОАО «Редуктор»). Уже 
на третий день войны там полу-

чили повестки восемь человек, а 
всего предприятие отправило на 

фронт 48 своих работников.  
В каждой бригаде «на брони» 

оставили только по одному 
мастеру-мужчине. Ушедших 

воевать заменили женщины и 
подростки. Самым младшим сре-
ди них был Анатолий Журавлев.

В декабре 1942-го, когда ана-
толий поступил в автомастерские, 
ему едва исполнилось пятнадцать, 
С фотографии на стенде в завод-
ском музее смотрит большеглазый 
худенький подросток - таким он 
и был в то время. Мать елизавета 
егоровна (она работала в политот-
деле местной МтС) поддержала 
решение сына пойти в рабочие. Во 
многих семьях тогда старшие дети 
оформлялись на работу, а семилет-
ку заканчивали в вечерней школе. 
Стал Журавлев «токарем на под-
ставке», как называли молодых 
рабочих, которым приходилось 
порой вставать на щит или ящик, 
чтобы дотянуться до станка. Стал 
в семь утра заступать на смену, 
носить спецовку из мешковины, 
бегать по металлической стружке 
в шерстяных носках (ботинки на 
деревянной подошве начали выда-
вать только после войны).

от того мальчишки на фото-
снимке сейчас мало что осталось. 
Но взгляд серо-голубых глаз все 
тот же, открытый и доверчивый. 
Без всякой рисовки, просто и му-
дро отвечает анатолий Петрович 
на мои расспросы о трудных во-
енных годах и о своей дальнейшей 
жизни.

- За токарный станок меня по-
ставили сразу же. Мастер Саве-
льев григорий евграфович немно-
го подучил, и месяца через три мне 
присвоили третий разряд и уста-
новили норму, как и всем. для под-
ростков (в мастерских было еще 
несколько ребят чуть постарше 
меня) была восьмичасовая смена, 
но я сразу стал работать полную 
смену, по 12 часов, включая обед. 
тяжело ли было? да по-всякому. 

Мы были к труду привыкшие, 
еще учась в школе, работали в со-
вхозе на лошадях... - рассказывает  
а. Журавлев.

Зарплату, продолжает вспоми-
нать анатолий Петрович, платили 
деньгами. Выдавали также карточ-
ки на хлеб: рабочим полагалось по 
600 граммов в день, служащим и 
иждивенцам рабочего-кормильца - 
по 400. Премировали талонами на 
товары. Когда анатолию присвои-
ли разряд - получил талоны и он.  
а еще для передовиков-
стахановцев устраивали вечера с 
танцами.

Хлеб, рассказывает ветеран, 
получали в магазинах, а выпекали 
круглые караваи в леспромхозов-
ской пекарне, в гурьевке. однажды 
анатолий чуть было не остался без 
пайка: случайно оторвал от месяч-
ного листка с карточками клочок и 
закурил самокрутку. Хорошо, дата 

с печатью на листке сохранились!
В основном война вспоминает-

ся ветерану как время непрерыв-
ного труда. «Выходных тогда не 
было. Кроме основной работы нас 
посылали помогать колхозам: вес-
ной и летом - на посевную и убо-
рочную, зимой - на молотьбу. Сно-
пы обмолачивали прямо в поле, 
на снегу - летом для этой работы 
рук не хватало… Меня, как токаря, 
ставили также на ремонт и рестав-
рацию запчастей к тракторам и 
сельхозмашинам. Чаще всего при-
ходилось работать в Новом доле и 
в Савадерке», - говорит Журавлев.

тогда же, в январе 1943-го, ана-
толий получил комсомольский би-
лет - этот документ вместе со знач-
ком члена ВЛКСМ тоже хранится 
в заводском музее. а затем его из-
брали секретарем ячейки. он стал 
вторым комсомольским вожаком 
на предприятии, сменив Зою Ма-

тюнину, которая создавала комсо-
мольскую организацию.

о делах комсомольцев ветеран 
вспоминает скупо, говорит, что все 
было нацелено на работу, на укре-
пление дисциплины и воспитание 
сознательности. Впрочем, разби-
рать на собрании за нерадивость 
не приходилось - все работали на 
совесть. изредка комсомольцы 
устраивали танцы, лыжные вы-
лазки. остальная же обществен-
ная работа была действительно 
работой: дежурили в народной 
дружине, после рабочей смены от-
правлялись на военный всеобуч в 
учебный класс, распологавшийся 
в подвале райисполкома. изуча-
ли винтовку, проходили строевую 
подготовку. Парни и девчата го-
товились к фронту, ведь никто не 
знал, когда закончится война...

анатолий Петрович проработал 
на заводе больше полувека, ушел в 
1993-м, когда завод «залихоради-
ло» и началась кадровая чехарда. 
Поэтому вся история предприятия 
тесно переплетена с его судьбой.

он помнит фамилии всех ди-
ректоров, говорит, в военные годы 
они менялись часто, через полгода. 
Помнит, как в 1944-м мастерские 
переименовали в авторемонтно-
механический завод, в 1952-м - в 
Барышский механический, а в 
1966-м - в Барышский редуктор-
ный. Поначалу, вспоминает ветеран, 
в мастерских бензиновые двигатели 
грузовиков ЗиС-5 переделывали на 
газогенераторные. Предприятие на-
ходилось в подчинении главстрой-
леса, поэтому машины готовили для 
лесоразработок. они «топились» 
древесными чурками, которые вози-
ли в кузове. Непосредственно же 
для фронта выпускали «гладилки» 
для выравнивания аэродромов и до-
рожные катки.

После войны, рассказал Журав-
лев, мехзавод стал выпускать шла-
мовые задвижки, ручные лебедки 
и другое нестандартное оборудо-
вание для цементной и стекольной 
промышленности. и хорошо пом-
нит анатолий Петрович, как были 
изготовлены первые редукторы.

К тому времени сам а. Жу-
равлев уже работал мастером в 
механическом цехе, потом долгое 
время трудился мастером кисло-
родной станции - одного из самых 
трудных и ответственных произ-
водственных участков. В 1970-м 
«кислородку», снабжавшую бал-

лонами с кислородом не только 
завод, но и всю округу, закрыли. 
Как раз в это время анатолий 
Петрович тяжело заболел. Когда 
через полгода вернулся «в строй», 
пришлось перейти в оКС - отдел 
капитального строительства. «ди-
ректором тогда был Курушкин 
Владимир Борисович. он развер-
нул большую стройку на самом 
заводе и строил жилые дома для 
заводчан. Семь лет я отработал на 
новостройках. Мы прокладывали 
и отлаживали все коммуникации. 
Кстати, именно благодаря Куруш-
кину завод стал специализиро-
ваться на редукторах, он для это-
го многое сделал», - рассказывает 
анатолий Петрович.

В конце 1980-х обстановка в 
стране стала меняться, тут уж было 
не до нового строительства. и Жу-
равлева перевели машинистом за-
водской насосной станции. Место 
это было весьма непопулярным: 
шума и ответственности много, а 
заработок невысокий. Но анато-
лий Петрович и там добросовест-
но «оттрубил» пять лет. и только 
потом уволился «по возрасту», как 
записано в его трудовой книжке, 
хотя давно уже был пенсионером. 
«дисциплине и ответственности 
наше поколение научилось в воен-
ные годы. тогда за 21 минуту опо-
здания можно было и под статью 
угодить...» - объясняет ветеран.

делами родного предприятия 
анатолий Петрович живо инте-
ресуется до сих пор. и вообще в 
свои 86 лет ведет активный образ 
жизни: старается много ходить, 
справляется с домашним хозяй-
ством, помогает родным. у него 
три внучки и три правнука. Стар-
шего, кстати, в честь прадедушки 
назвали анатолием.

Барышские вести

Наталья Петрова

В Инзенском районе супружеская чета 
Прокофьевых отметила свой  

бриллиантовый юбилей.
60 лет вместе прошла по жизни эта пара: 

плечом к плечу, оберегая и поддерживая 
друг друга, ценя свой семейный союз. дале-
ко не каждая семья способна выдержать та-
кое испытание. а посмотришь на то, с какой 
гордостью и уважением поглядывает Вера 
Мефодьевна Прокофьева на своего супру-
га, с каким пиететом добавляет к рассказу о 
своем избраннике: «...не пил - никогда! (раз-
ве, на семейном празднике иногда рюмочку 
пригубит.) и не курил - тоже никогда!», и 
понимаешь - не утомили ее эти шесть десят-
ков лет, прожитых вместе.

а григорий иванович? В день своего  
90-летия - все с той же гордой посадкой го-
ловы, что и в юности, с той же степенностью 
в выборе слова и жеста, с тем же «металлом» 
в голосе. Строг и требователен, наверное, 
был когда-то... глава рода - и по сей день. Не 
зря же зять (фигура не менее колоритная, 
чем и сам григорий иванович) до сей поры 
обращается к нему по имени-отчеству. Нет-
нет взглянет на супругу оценивающе, потом 
- на гостей... а во взоре так и читается: ну, 
какова хозяйка?!

Как же сумели эти люди не растерять, не 
утратить своих чувств по прошествии столь-
ких лет? от чего семья для них и сегодня - 
самая большая ценность в жизни?

Может быть, оттого, что оба выросли си-
ротами. григорий иванович рано потерял 

мать. отец так и не сумел, а может быть и 
не захотел, жениться повторно. да и какая 
женщина пойдет на ораву ребятишек из 11 
ртов? Вот так и росли с отцом, под его не-
дремлющим оком.

В семье Веры Мефодьевны детей было 
семеро. Мать также рано ушла из жизни, и 
расти ребятне довелось с бабушкой. Бед-
ность была крайняя.

единственная отрада - «свежие» ла-
поточки, плести которые Вера научилась 
у своей сестры. до сей поры сетует, что не 
всегда получались они с украшениями (чем 
блистали изделия истинных мастеров) и не 
того цвета (лыко было не того качества)... 
Всю жизнь проработала в полеводстве. - .

.. Меня ж, сиротку, бригада вырастила - 
женщины сельские. (Колхоз наш назывался 
«искра».) они меня от себя далеко никуда 
не отпускали, потому всю жизнь в поле-
водстве и проработала. Сколько прополото 
было, а сколько серпом сжато!.. Но в обиду, 
случись что, не давали. Спасибо им, - вспо-
минает раннюю юность Вера Мефодьевна.

григорий иванович на Великую отече-
ственную не попал. Но силы юнца при-
равнивались в то время в колхозе к силам 
настоящего мужчины. управлял быками, 
животными с не очень покладистым харак-
тером, да так ловко!..

а потом была служба в армии - целых 
3,5 года, и по возвращении - вновь колхоз. 
Но подвернулась парню возможность в кор-
не изменить свою жизнь, уйдя на работу в 
лес, и григорий иванович не преминул ею 
воспользоваться. Львиная доля его трудово-
го стажа приходится именно на инзенский 
лесхоз. Стоит ли говорить, что на участке, 

подведомственном Прокофьеву, всегда ца-
рил исключительный порядок: делянки, 
отведенные под заготовку частнику, очища-
лись безукоризненно; о «самоволках» и речи 
не шло - зная крутой характер лесника, бра-
коньеры даже не пытались вторгаться на его 
территорию. ответственный,  требователь-
ный, исполнительный, человек, на которого 
всегда можно положиться, так отзывается о 
нем бывший его руководитель Бари Кама-
ев.   Лесники, как правило, - люди особой 
выносливости. Но наматывать в объездах 
делянок за день не один десяток километров 
без верного «напарника» - трудяги-лошади 
было практически невозможно. оттого на 
дворе Прокофьевых практически всегда на-
ряду с многочисленным поголовьем другой 
домашней живности была и она, лошадь.

- одну из любимиц у меня все ж таки 

украли. Семью по этому случаю пришлось 
притеснить, но второго коня купили, - вспо-
минает ветеран.

Нет необходимости объяснять, сколько 
(помимо прочих работ) приходилось се-
мейству Прокофьевых трудиться летом на 
покосе, чтобы обеспечить сеном лошадь, ко-
рову... Но пожаловаться на то, что ради сво-
их интересов кто-то из них пренебрег обще-
ственными, ни одно руководство не могло.

Как-то григорий иванович подсчитал 
свой общий трудовой стаж. 47 лет полу-
чилось. думается, и сам был этому немало 
удивлен - без малого, целая человеческая 
жизнь, да какая!

В труде и заботах выросли все трое де-
тей Прокофьевых. оттого, наверное, знают 
цену заработанному рублю, цепки и хватки 
по жизни, почитают своих родителей. и се-
мьи свои строят по родительскому образцу 
- «прокофьевскому стандарту». дом у Про-
кофьевых - знатный пятистенок - стоит на 
горе, у бывшего собора. При нем - сад глазом 
не окинуть. и то и другое по сию пору со-
держится в полном порядке. Но годы взяли 
свое: трудно стало старожилам управляться 
с обширным городищинским хозяйством в 
зимнее время: дрова, снег, вода... дочка Валя 
и зять Виктор забирают на зиму родителей к 
себе - «погостить» до тепла. Но каждую вес-
ну отправляются Прокофьевы-старшие на 
свою родину - в городищи: считают, бросить 
землю, которая столько лет поддерживала и 
кормила их, - сродни преступлению. 

Газета «Вперед» (Инзенский район) 

токарь на подставке

Анатолий Петрович Журавлёв один из тех, кто создавал трудовую 
славу родного завода

Прокофьевым - шестьдесят

Анатолий 
Петрович 
проработал на 
заводе больше 
полувека. Поэтому 
вся история 
предприятия тесно 
переплетена  
с его судьбой
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Анастасия Гайнутдинова

Церковь Св. Якова в немец-
ком городе Любеке известна 

своими настенными росписями 
и двумя историческими ор-

ганами XVI века. С 2005 года 
этими редкими инструментами 

«заведует» Арвид Гаст - му-
зыкант, которого волшебные 

звуки органа  очаровали в 
пятилетнем возрасте, а уже в 

28 лет он стал профессором 
музыки. В минувшую пятницу 

немецкий органист выступил 
в Ульяновске, представив со-
чинения своих соотечествен-

ников  - И.С. Баха, М. Регера, 
Ф. Мендельсона-Бартольди. 

За пару часов до концерта 
музыкант пообщался с корре-

спондентом «УП».

- Арвид, почему вы стали 
органистом? Все-таки это 
достаточно редкий инстру-
мент…

- Ну, во-первых, потому что 
я просто влюбился в орган, ког-
да впервые его услышал. Меня 
привлекла полнота его звука, 
очаровала атмосфера церкви, 
в которой исполнялась музы-
ка. Все казалось таким таин-
ственным и невероятным… а 
во-вторых, потому что мой отец 
тоже был органистом. Но сам я 
«добрался» до органа не сразу, 
потому что прежде чем взяться 
за орган, нужна очень хорошая 
техника. В пять лет я начал 
играть на фортепиано и уже по-
том, когда смог совершенство-
вать свои навыки, решил по-
пробовать играть на органе - это 
было в 12 лет. 

- А уже в 28 вы стали 
профессором универси-
тета музыки и театра 
Мендельсона-Бартольди в 
Лейпциге, так быстро?

- В музыке это нормально. 
для исполнителей это скорее 
норма, чем нечто сверхординар-
ное. Певцы - да, у них это про-
исходит значительно позднее. а 
в среде музыкантов, играющих 
на инструментах, даже 20-летий 
профессор сейчас мало кого мо-
жет удивить. так что я на самом 
деле стал профессором не так уж 
и рано.  

- В церкви Святого Якова, 
где вы работаете главным 
органистом, есть два исто-
рических органа, они требу-
ют от вас какого-то особо-
го подхода?

- Это просто потрясающие 
инструменты! и хотя это не 
главная моя работа - я препо-
даю в университете - я очень 
люблю играть в этой церкви. 
Эти инструменты действитель-
но очень старые - один 1567 
года, другой чуть помладше. 
органы установлены в готиче-
ском зале с настенной росписью 
и лепниной - и все это состав-
ляет единую, очень цельную 
композицию. Впечатления от 
игры в этой церкви просто неве-
роятные! инструменты звучат 
очень мягко и заполняют собой 
все пространство, особенно кра-
сиво они звучат, когда на них 
исполняют музыку эпохи Воз-
рождения.

- А на нашем органе вы уже 
успели поиграть?

- еще нет. Но я знаю инстру-
менты этой фирмы. В Лейпци-
ге я давал большой концерт на 
органе фирмы «ойле» и могу 
сказать, что это было здорово. 
Вообще, я очень рад вновь по-
бывать в россии. года два назад 
я выступал в Санкт-Петербурге 
и уже тогда удивился вашей 
любви к культуре. Меня по-
разило, насколько жизнь людей 
пронизана культурой. она сто-
ит над экономикой, и это очень 
важно. Я и сам думаю, что если 
бы мне пришлось выбирать, что 
важнее - развитие музыки и ис-
кусства или строительство но-
вой дороги, я выбрал бы первое. 

- У себя на родине вы много 
работаете?

- Практически постоян-
но, иногда даже сложно найти 
время для сна. Кроме концер-
тов и выступлений у меня еще 
и университетская практика. 
Каждый год я набираю от 12 до 
15 студентов. и хотя молодые 
люди понимают, что игрой на 
органе нельзя заработать боль-
шие деньги, интерес к нему все 
равно очень высок.

- А среди слушателей орган 
также популярен?

- Я бы очень хотел в это ве-
рить. Хотя понимаю, что ну-
жен  определенный навык для 
того, чтобы научиться слушать 
органную музыку. она имеет 
сложную, замысловатую струк-
туру, и, конечно, ее лучше слу-
шать  не в простом концертном 
зале, а в церкви, когда вас окру-
жают архитектура, фрески и вся 
эта особенная атмосфера. и я 
очень удивлен, что в россии 
эта музыка достаточно распро-
странена, ведь органная музыка 

- прежде всего духовная, она ис-
полнялась в католических церк-
вях и тесно связана с обрядом 
богослужения. Кстати, должен 
отметить, что у вас очень много 
хороших инструментов. Может 
быть, потому, что практика ис-
полнения органной музыки в 
зале теперь тоже имеет доволь-

но долгую историю. 
- Если у вас все же выдает-
ся свободная минутка, чем 
предпочитаете заниматься?

- у меня четверо детей, я 
люблю проводить время с ними 
- ходить в кино, гулять, бывать в 
музеях и на концертах или про-
сто кататься на машине.

гаСтроЛи

А. Соболев 

В Сурском Доме культуры с аншлагом 
прошел концерт известной артистки разго-

ворного жанра, автора многих юмористи-
ческих монологов, участницы фестиваля 

юмора в Юрмале, телепрограмм «Измай-
ловский парк» и «Смеяться разрешается» 

Натальи Коростелевой. 

Заряд бодрости и прекрасное настроение 
зрителям были обеспечены.

Перед началом концерта артистка  отве-
тила на вопросы корреспондента «Сурской 
правды».

-  Наталья, что вас связывает с посел-
ком Сурское?

-  очень многое, во-первых, Сурская 
земля в свое время «приютила» нашу се-
мью, когда мы приехали сюда из алма-аты. 
именно здесь я начала писать свои первые 
юмористические монологи. Мы жили на 
«Поле чудес», я уходила одна в лесопосадку, 
и там ко мне приходило вдохновение. Моя 
мама в то время работала заведующей рай-

онным отделом культуры и поддерживала 
меня в этом направлении.

а главное - моему вдохновению способ-
ствовали люди, живущие в поселке. Меня 
поражали их яркие характеры, и не случай-
но многие персонажи моих монологов роди-
лись именно здесь. Когда я училась в Санкт-
Петербурге, сравнивала людей. так вот, мне 
казалось, петербуржцы против сурчан - про-
сто вода, без чувств и эмоций.

Много интересного помню о жизни в Сур-
ском. По приезде соседи предложили взять 
поросенка, «а то не выживете», сказали. до 
этого у нас дома были только попугайчики и 
кот. Свинья выросла очень большая, вырва-
лась из сарая и поломала нам все заборы…  а 
самое страшное для меня было - это ходить на 
каблуках несколько километров с «Поля чу-
дес» в центр поселка. 

Сейчас в Сурском у меня осталось много 
родственников. Здесь живет моя родная тет-
ка, двоюродная сестра, племянники и племян-
ницы. В общем, есть, у кого погостить, да вот 
только времени всегда не хватает.

- Кто был инициатором вашего концер-
та на Сурской земле?

- Я всегда думала, что этот день когда-
нибудь настанет. Мама постоянно вспоминает 
нашу жизнь в Сурском. Кроме родственников 
здесь у нас осталось много друзей и коллег - 
работников культуры, в частности татьяна 
Петровна Луткова. Мы как-то собрались вме-
сте дома и решили - а не сделать ли нам кон-
церт в родном поселке? и вот мы здесь.

Кстати, первый мой сольный концерт в 
райцентре состоялся в 2006 году на день по-
селка. Было ощущение, что я выступаю где-
нибудь в Москве! Это был на самом деле пер-
вый мой концерт, ведь тогда я только писала 
монологи для Петросяна и Степаненко, а сама 
сольно не выступала.

- Ваши пожелания сурчанам?
- Вы знаете, я не была в Сурском 10 лет. 

Все очень сильно изменилось. Жизнь кипит, 
нет уже такой серости на улицах, все стало яр-
кое и красочное. а какой здесь воздух, спится, 
как младенцу! только мы живем в постоянной 
гонке и ничего этого не замечаем. Совершен-
но не важно, где ты живешь, если ты счастлив. 
Ведь счастье - это самое бесценное богатство. 
Я желаю счастья вам!

Сурская  правда

Наталья Коростелёва: 

Персонажи моих монологов родились в Сурском 

Первым в концерте Наталья Коросте-
лева исполнила популярный «Монолог 
невесты»

Немецкий органист арвид гаст удивлён,  
что в россии так любят органную музыку

искусство важнее новых дорог
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В церкви Святого Якова, где Гаст работает главным органи-
стом, есть два исторических органа

Анастасия Гайнутдинова

Фестиваль сменит формат,  
но останется звездным  

и семейным.

С 27 мая по 1 июня в 
ульяновской области в шестой 
раз пройдет фестиваль семейного 
кино «от всей души». и хотя по 
своей сути он останется прежним, 
его все же ждет ряд обновлений. 
К примеру, вместо традицион-
ной презентации программы фе-
стиваля на церемонии открытия 
зрители увидят моноспектакль 
Константина райкина «Самое лю-
бимое». Завершится кинофорум 
выступлением тысячного сводно-
го детского хора  и всероссийской 
премьерой комедии аллы Сурико-
вой  «Полный вперед!».

По словам директора «улья-
новскКинофонда» Лидии Сауро-
вой, серьезно расширится геогра-
фия фестиваля - если в 2008 году 
большинство творческих встреч 
и кинопоказов проходило в улья-
новске, то в этом году кинопремье-
ры с участием российских арти-
стов пройдут в 15 муниципальных 
образованиях региона. уже сейчас 
в качестве гостей «от всей души» 
заявлены Виктор Сухоруков, На-
талья Варлей, Лариса голубкина, 
Наталья аринбасарова, Карен 
Шахназаров.  Более того, актер, сце-
нарист и продюсер егор Кончалов-
ский, ставший членом попечитель-
ского совета фестиваля, пообещал 
привезти в ульяновск свою коман-
ду артистов и провести переговоры 
с режиссерами лент, которые могли 
бы принять участие в фестивале.

главной темой фестиваля 2014 
года станет год культуры в россии и 
90-летие «Мосфильма», старейшего 
киноконцерна страны. В русле этой 
тематической линии Карен Шах-
назаров представит ретроспективу 
лучших фильмов, снятых на кино-
студии в разные годы. 

Пройдут в дни фестиваля и не-
сколько дискуссионных столов - 
уже известно, что один их них про-
ведет Союз кинематографистов. а 
для студентов ульяновских вузов 
будет организована серия мастер-
классов от экспертов отечественной 
киноиндустрии, в том числе творче-
ские встречи с Владимиром акопо-
вым и Виктором Сухоруковым.

Зарубежная программа будет 
представлена лентами, показанны-
ми на токийском кинофестивале, 
и короткометражными игровыми и 
анимационными фильмами из Ве-
ликобритании. 

(Продолжение на стр. 16)

«От всей души»  
снова поедет  
в районы
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18 марта
Желтов Виктор Юрьевич, глава 

МО «Майнский район» - председатель 
районного Совета депутатов на обще-
ственных началах, генеральный дирек-
тор ООО «Колос»

19 марта
Городилов Вячеслав Аркадьевич, генеральный 

директор ЗАО «Заволжское предприятие промыш-
ленного железнодорожного транспорта» (65 лет)

Селиверстов Дмитрий Леонидович, директор 
ООО «Завод современных строительных систем» 

20 марта
Лазарев Александр Михайлович, генераль-

ный директор ЗАО «Монтажно-строительное 
управление-14 «Ульяновск», заслуженный строи-
тель Ульяновской области

Тухфетуллин Фергат Нисахович, директор 
ООО  «Возрождение» (Старомайнский район)

Юркин Сергей Михайлович, ге-
неральный директор ООО «Симбир-
Софт»

22 марта
Волков Сергей Иванович, генераль-

ный директор ЗАО «Симбирский завод 
стеклоподъемников»

Кудрявцев Александр Геннадьевич, генераль-
ный директор ЗАО «Шельф», директор ООО ПКФ 
«Криос-Д» (г. Димитровград)

24 марта
Бесараб Владимир Александрович, 

ульяновский межрайонный природо-
охранный прокурор, старший советник 
юстиции (65 лет) 

Добряков Евгений Евгеньевич, глава муни-
ципального образования «Вешкаймский район» - 
председатель районного Совета депутатов 

Митязова Галина Николаевна, 
балетмейстер народного коллектива 
«Симбирские узоры», заслуженный ра-
ботник культуры Ульяновской области

Тригубенко Александр Федорович, военный 
комиссар Ульяновской области (50 лет)

АФиША

отметим вместе
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18 марта
ГиД-ПАРК

В ДК «Губернаторский»  
сольный концерт Софии Ротару

Неувядающая певица 
снова и снова поражает всех 
своей ослепительной внеш-
ностью. А секрет красоты 
Софии Ротару в том, что  ее 
творчество пропитано лю-
бовью к жизни и энергией 
душевного тепла. Каждый ее 
концерт - это море цветов, те-
плая атмосфера, полные залы 
и, конечно, душевные песни, 
понятные любому поколе-
нию. На концерте прозвучат 
не только все самые любимые хиты певицы, но и совер-
шенно новые композиции. 

Начало в 19.00

В кинотеатре «Синема Парк»  
спектакль «Франкенштейн: Камбербэтч»

Постановка Королевского на-
ционального театра, пьеса Ника 
Дира по мотивам романа Мэри 
Шелли. Доктор Виктор Фран-
кенштейн вдыхает жизнь в тело, 
созданное из частей разных умер-
ших людей. Однако, в ужасе от 
безобразности своего творения, 

он бросает его на произвол судьбы. Одинокое, уродливое, 
по-детски невинное существо ждет от мира доверия и люб-
ви, но повсюду сталкивается лишь со злобой, жестокостью 
и ненавистью. Окончательно отчаявшись, оно клянется 
разыскать своего создателя и отомстить ему самым страш-
ным образом. Демонстрируется в двух вариантах - испол-
нители ролей доктора и существа меняются местами.

Начало в 19.00

В Ульяновском 
драматическом театре 
спектакль «Божьи 
одуванчики»

Это удивительно нежная и 
пронзительная история о жизни, о 
быстротечности времени, одиноче-
стве и наконец обретенном счастье. 
Представьте себе двух одиноких 
немолодых женщин. Одна, Анаста-
сия Михайловна, бывшая актриса, 
ее младшая сестра Мальвина - всю 
жизнь при ней. Старшая решает 
устроить судьбу младшей. Но в тот момент, когда сестры, 
нервничая, поджидают гостя из агентства, приходит сан-
техник - починить прохудившийся кран. В суматохе его 
принимают за обещанного жениха. А тут еще появляется 
следующий «псевдожених»…

Начало в 18.00

В кинотеатре «Кинопарк» 
фильм «Иуда»

Тайный смысл одного из са-
мых известных библейских пре-
дательств не могут разгадать вот 
уже 2000 лет. 

Фильм-провокация Андрея 
Богатырева «иуда» по нашумев-
шей повести Леонида Андреева 
- это обратная сторона истории 
иуды искариота, апостола-изгоя, 
и поиск ответа на вопрос: поче-
му на самом деле иуда предал  
Христа?

Начало в 19.00

ООО «Городской ломбард»  
проводит аукцион  

невыкупленного имущества 13, 
27 марта  2014 г.  

по адресу:  
Московское шоссе, 35.
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19 марта

20 марта

7 марта 2014 года стартовала экспе-
диция на внедорожнике UAZ Patriot 
к самому северному порту России - 
Тикси, расположенному на побере-
жье Северного Ледовитого океана. 

Продолжительность экспедиции со-
ставит больше одного месяца. За это 
время UAZ Patriot преодолеет более 
20 000 километров по дорогам обще-
го пользования, бездорожью и даже 

льду. Управляет внедорожником 
опытный путешественник и владе-
лец UAZ Patriot Алексей Тулупов.

Уникальность полярной экспе-
диции заключается в сложнейшем 
маршруте и экстремальных климати-
ческих условиях. Автомобиль преодо-
леет такой путь: Красноярск - Братск 
- Усть-Кут - Мирный - Удачный - Оле-
нек - Саскылах - Юрюнг-Хая - Тикси 
- Якутск - Тында - иркутск - Красно-
ярск. Впервые в истории UAZ Patriot 
пересечет Якутию по зимникам и за-
мерзшей тундре, дойдет до Юронг-Хая 
и впервые через Таймылыр пройдет с 
запада к одному из самых северных 
портов России на Тикси.

Полярная экспедиция станет хо-
рошей проверкой внедорожника на 
выносливость. Сложнейшие дороги, 
а где-то и их отсутствие, экстремаль-
но низкие температуры и безмолвная 
тундра станут настоящим испытани-

«Патриот» до Тикси довезёт

ем для внедорожника UAZ Patriot, 
которому предстоит пройти:

8 000 километров по самой боль-
шой Республике Якутия, чьи разме-
ры лишь немного уступают Западной 
Европе;

12 000 километров зимних трасс, 
бездорожья и льда;

2 000 километров за Полярным 
кругом;

768 часов непрерывной работы 

двигателя при крайне низкой темпе-
ратуре.  

В экспедиции принимает участие 
серийный UAZ Patriot с бензиновым 
двигателем с доработками под инди-
видуальные потребности владель-
ца. Для комфортного прохождения 
маршрута партнер экспедиции предо-
ставил автономный подогреватель 
двигателя, который в любые морозы 
обеспечит максимум удобств.

«От всей души» снова поедет в районы
(Окончание. Начало на стр. 15)

Также в программе фестиваля заявлены оскаро-
носный фильм «12 лет рабства»  (режиссер - Стив 
Маккуин) и лауреат Венецианского кинофестиваля 
«Грозовой перевал» (режиссер - Андреа Арнольд). До-
полнится солидная фестивальная программа демон-
страцией лучших анимационных фильмов 2014 года и 
документальных лент российских режиссеров.

По традиции в рамках фестиваля пройдет тради-
ционный кинопоказ для воспитанников детских домов 
региона: на этот раз его проведет Сергей Балабанов - 
клоун Клепа из знаменитой передачи «АБВГДейка». А 
вот творческий вечер, посвященный памяти Валенти-
ны Леонтьевой, вновь сменит место своей дислокации. 
На этот раз его проведут в более камерном зале -  в ку-
кольном театре, который носит имя телеведущей. 

Завершится фестиваль выступлением тысячного  
сводного  детского хора  Ульяновской области на пло-
щади В.и. Ленина. Планировалось, что руководить 
коллективом в этот день будет Валерий Гергиев, одна-
ко из-за плотного графика маэстро был вынужден от-
менить свой приезд. Впрочем, он заверил организато-
ров фестиваля, что, если в Ульяновске все же соберется 
тысячный хор, он найдет возможность приехать в наш 
город и выступить вместе с ним - не исключено, что это 
произойдет уже осенью этого года. 
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